



DICCIONARIO ESPAÑOL

Sergio M.

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Sergio M. ha contribuido al diccionario con 715 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

a sí mismo

Locución que se utiliza cuando puede sustituir "a el mismo".

a toda marcha

Situación en lo que todo funciona bien y no hay problemas ni fallos en lo que dura dicha situación o evento.

a vuelapluma

Se trata de una locución adverbial, que viene a decir de hacer una cosa que se realiza sin pensar, sin tomar una decisión premeditada y con mucha prisa.

aasimar

En la literatura de fantasía épica, se trata de un mortal, de tipo humanoide que llevan una chispa celestial de los Planos Superiores dentro de sus almas. Pueden avivar esa chispa para traer luz, aliviar heridas y desatar la furia de los cielos. Normalmente está chispa divina aparece por que la herencia de los aasimar puede ocultarse durante generaciones, solo para revelarse de repente en el hijo de unos padres aparentemente humanos. Su apariencia es humana, pero con rasgos angelicales.

abarrocado

Abarrocado/a. Dícese de algún objeto o monumento que posee un estilo, rasgos o características del estilo barroco.

abocajarro

Errata comentario anterior, frase correcta: "...acción de disparar a un objetivo desde una distancia muy corta."

abstractismo

Dícese de teoría y práctica del arte abstracto; que representa la tendencia o movimiento de reproducciones artísticas basadas en el arte abstracto.

absurdismo

Es la idea de que la vida humana es inherentemente absurda e irracional. Para quienes defienden este principio, los intentos de encontrar un propósito o un significado en la vida son inútiles y por tanto, la mejor forma de vivir es aceptar que la falta de sentido de la existencia, y de este modo se encontrará la felicidad en la existencia.

achular

Dícese de alguien que luce aspecto o comportamiento de chulo.

aclerical

Dícese que aquella persona, sobre todo de intereses o creencias espirituales, que no considera necesario la existencia de un clero o de una influencia de dirigentes de una religión para relacionarse con la Divinidad o el Universo, pues al considerar que todo es Uno, no es necesaria una intervención de otra persona; se diferencia del anticlericalismo al no estar en contra o a favor de la disolución del mismo, sino que sea solamente una opción para quien lo necesite y no una imposición.

acoso laboral

Se hace referencia al comportamiento violento o acoso hacia una persona en especial en su espacio de trabajo. Se aconseja usar este término y no el anglicismo "mobbing", para evitar la inclusión de extranjerismos innecesarios en el español.

acoso sexual

2. Se entiende como una forma de violencia de género, que consiste en el ejercicio abusivo del poder y conlleva a un estado de indefensión y riesgo para la víctima, independientemente de que se realice en uno o varios eventos.

actividades extraescolares

Se trata de tareas para niños y jóvenes que se efectúan fuera del horario escolar y que están enfocadas en la mejora o aprendizaje de una habilidad nueva que pueda ser útil en un futuro.

acto solemne

Se trata de un evento social en el que se exige un tipo de educación y respeto por el acto en sí mismo; suelen realizarse para vanagloriar personas o eventos históricos.

advaita

El Vedanta Advaita es la filosofía hindú más influyente. Al igual que todas las formas de Vedanta, trata de sintetizar las enseñanzas de los Upanishads en una única doctrina coherente. A diferencia de otras formas de Vedanta, enseña que sólo hay una Realidad en el universo y que todo lo demás es ilusorio.

agamia

2. Dícese de aquella persona que practica la soltería y no tiene ningún interés en dejar de practicarla. Por lo tanto, se trata de una defensa de la vida sin pareja o de tener relaciones afectivas bien sea la monogamia, poligamia, etc.

agapismo

Dícese, en un sentido teleológico, la configuración de los hábitos sociales que posibilitan dar el sentido de comunidad y civilización.

agigolado

Se trata de un adjetivo, que es típico de la provincia de Segovia, en España. Se suele usar para describir aquel a quien, al realizar algo con un poco de esfuerzo, siente que se ahoga y percibe una presión en el pecho.

agrafe

Dícese de la pieza de metal para sujetar el cierre de frascos o botellas.

agripicante

Dícese que tiene mezcla de agrio y de picante.

agrisalado

Dícese que tiene mezcla de agrio y de salado.

agua desionizada

Dícese de aquel tipo de agua que pasa por un proceso de intercambio iónico en el que se despoja de los iones sueltos mediante cargas eléctricas positivas y negativas, por lo que queda libre de elementos como sodio, calcio, cobre, hierro, y también de aniones como el carbonato, el fluoruro o el cloruro.

agua destilada

Se trata de un tipo de agua de uso para maquinaria a la que se le han eliminado las impurezas para evitar su desgaste y oxidación en los componentes de la batería de un vehículo.

agua filtrada

Es el tipo de agua en la que, a través de un proceso físico, se consiguen eliminar aquellos elementos que flotan en la misma. Se trata de agua potable de gran calidad y buena para la salud.

agua osmotizada

Este tipo de agua somete al agua del grifo a un mayor número de filtros que el agua filtrada común y por lo tanto elimina cualquier cosa que contenga el agua, incluso aquellos minerales que necesitamos (como los oligoelementos).

agua pura

Asimismo conocida como agua purificada, es un tipo de agua que proviene de una fuente a la que se le ha eliminado de todas las impurezas. A diferencia del agua destilada o filtrada, que no siempre están exentas de bacterias.

ahimsa

Ahi?s? (ahimsa en su versión española) es un término sánscrito que se define como "no violencia" no solo a los seres humanos sino a todos los seres, promoviendo la paz y la concordia.

ailurofilia

Dícese del amor que se siente por los felinos en general y por los gatos en particular; se acompaña en este amor, la fascinación y el gozo que se siente con su compañía y cuidado.

al pan, pan y al vino, vino.

Dicho popular o refrán, se utiliza cuando se habla o se debe hablar con sinceridad, diciendo lo que sea llanamente y sin rodeos.

alienfilia

Pasión y gusto desmedido por todo lo referente a los extraterrestres o estudios sobre ovnis o contactos con seres de otros planetas.

alienfobia

Neologismo que significa miedo o temor por seres de otros planetas o dimensiones y/o de sus intenciones para con la humanidad.

alta sociedad

Se denomina al grupo social de personas que poseen la riqueza, el poder e influencia mayor en el conjunto de la sociedad. A lo largo de la historia, la alta sociedad ha estado definida por diversos factores como el nacimiento, la educación, la profesión y por supuesto, la riqueza.

alturaismo

Dícese de la discriminación basada en la altura de una persona, en los casos en que su altura sea inferior a los estándares sociales que asignan según su sexo y edad, que puede afectar al respeto que recibe, su posición social y laboral o en la búsqueda de pareja.

amahabilidad

Neologismo que nace de la contracción de "amabilidad" y "habilidad". Se refiere al gusto y arte por el buen trato hacia los demás, en busca de maneras de actuar para una sociedad más amigable y humana entre los miembros que la componen.

amazónico

En el estudio de la geología de Marte, es tercera y última era. Abarca entre hace 1800 millones de años y el momento presente.

ambivertido

Addenda: Edmund Conklin usó el término "ambivertido" en un estudio de 1923, describiendo a las personas que se ubican entre introvertido y extrovertido. Un estudio reciente de la Universidad de Standford destaca que los ambivertidos tienen una ventaja en la adaptabilidad social.

ambulancha

Se trata de un vehículo marítimo destinado al transporte de personas enfermas o heridas que se encuentran en el mar, y que las transportan a lugares de tratamiento y cuidado.

amor cortés

Del occitano "Fin'amors". (Amor perfecto) Calificación que se atribuye a textos que presentan una concepción del amor surgida

amor fati

1. Aceptación de lo que es, luchar por lo que debe ser. Según lo expresa la filósofa Simone Weil.
2. En una línea más nihilista, se utiliza para describir una actitud en la que uno ve todo lo que sucede como bueno o necesario, incluido el sufrimiento.

amor incondicional

Dícese del tipo de amor que, como su propio nombre indica, no pone ninguna condición para manifestarse y darse al resto de la existencia; partiendo como un sujeto que considera al Todo como un objeto para ser amado, se manifiesta de múltiples formas para alcanzar su propósito.

amor universal

El amor es una energía poderosísima sin la cual nada puede existir, es la energía que cohesionan el átomo y que une cuanto existe. Se entiende por amor universal como la fuerza que une a toda la creación entre sí y toda ella con la Fuente que le dio la existencia.

amorismo

Significa la teoría y estudio de los tipos de amor, concretamente del amor universal o ágape, tanto para su comprensión como para su aplicación a la vida cotidiana, superando así al sentimentalismo con el que habitualmente se aplica al Amor.

andar con la hora pegada al culo

Dícese de una expresión coloquial que viene a significar el ir con mucha prisa debido a que se llega tarde.

androcentrismo:

Se trata del enfoque o perspectiva de un estudio, trabajo, investigación o cualquier manifestación cultural en la que se parte de la perspectiva masculina solamente, y que sin embargo se generaliza al resto de la población.

angelidad

Dícese de la cualidad de ángel; muestra de benevolencia, bondad y pureza en la acción u comportamiento.

animalismo

Dícese del movimiento que defiende a los animales, promoviendo que estos dispongan de derechos, para evitar así los abusos que sufren por parte del ser humano.

animismo

Es la creencia en almas o dobles etéricos.

antiespecismo

Dícese de una corriente de pensamiento que es contrario al especismo, no acepta la discriminación de ser de otra especie o por ser de una/s especie/s concreta/s.

antiespecista

Dícese de la persona que defiende y/o está a favor del antiespecismo, es decir en contra de la desigualdad animal y la explotación animal por parte del ser humano.

antifilosofía

Dícese la postura de ciertos círculos de divulgación científica y escepticismo, que consiste en desprestigiar la totalidad de la filosofía, argumentando que es inútil, irrelevante, perjudicial al conocimiento o que es ambigua al no poseer ni seriedad ni rigor al considerar cualquier escrito arbitrario puede considerarse filosófico.

antropología biológica

Dícese de una rama de la antropología que se encarga de intentar comprender de qué manera los seres humanos se han adaptado a los diferentes entornos. Está relacionada con la teoría de la evolución.

antropología cultural

Dícese de la rama de la antropología que estudia las culturas y fenómenos culturales de las distintas poblaciones y sociedades humanas. Así se enfoca en las prácticas, los valores y la organización social de los grupos humanos.

antropología filosófica

Dícese de la subdisciplina cuyo objeto de conocimiento es la indagación acerca de si existen algunas características que son compartidas por todos los seres humanos y que sí son "esenciales" a toda la humanidad, enfocando temas como el dualismo o la unidad del ser humano, la trascendencia y la immanencia, si es verdad que es posible la libertad y la relación del ser humano con el resto de seres, inertes y vivos, entre otras.

antropología lingüística

Dícese de la rama de la antropología que tiene como base de estudio el analizar las distintas formas de establecer comunicación que existen entre los seres humanos, que usos y manifestaciones hay dentro del lenguaje entre los seres humanos.

antropología simbólica

Se llama así a la rama de la antropología que tiene como objeto el análisis y estudio de la construcción cultural de la realidad, a través de diferentes manifestaciones simbólicas.

antropomorfizar

1. Dar forma, caracteres o cualidades humanas a una cosa o a un ser sobrenatural.
2. Tratar a los animales, especialmente mascotas, como si fueran seres humanos, sin tener en cuenta las necesidades adecuadas a su propia especie.

apitoxina

Dícese del veneno de abeja. En medicina se suele utilizar como remedio ante casos de reuma, artrosis y dolores musculares.

apivegetarianismo

Dícese del tipo de alimentación que está basado en el consumo de productos de origen vegetal y de productos apícolas.

apivegetariano

Apivegetariano/a. Perteneciente o relativo al apivegetarianismo. Dícese de persona que lleva una dieta basada en el consumo, de productos vegetales y productos apícolas y sus derivados.

apofatismo

Se trata de una vía teológica en la que se apartaría de todo conocimiento positivo sobre la esencia de un Dios personal. Utiliza la expresión "no es" para así comprender que nada puede atribuirse a la Divinidad, ya que está más allá de todo lo expresable y conocido.

aporocidio

Dícese del asesinato u homicidio sobre una persona, por el hecho de su situación de pobreza, siendo esta la causa principal del fallecimiento de la persona, por lo que su muerte no es necesariamente causado por otra persona, sino también por el entorno hostil en la que se encuentra.

aporofobia

Rechazo u odio hacia una persona, debido solamente a su condición de pobreza.

apoteosis

3. Término griego que significa 'contarse entre los dioses, divinizar o deificar'.

aracnofago

Dícese del ser vivo que entre sus presas y dieta, se encuentra a la familia de los arácnidos, como por ejemplo las arañas.

arcaísmo

1. Cualidad de arcaico.
2. Dícese del elemento lingüístico cuya forma o significado, o ambos, son anticuados en relación con un momento determinado.

archieparquía

Dícese, dentro del catolicismo, del nombre de la diócesis que encabeza una provincia eclesiástica católica oriental.

archisílabo

Dícese del alargamiento, habitualmente innecesario, de un sustantivo añadiendo desinencias y/o prefijos para darle un supuesto mayor empaque e importancia, y suene al oyente o lector como más rebuscado, complejo y rimbombante, pero que suele expresar peor lo mismo que el sustantivo original, que lo dice mejor y con mayor brevedad por sí mismo.

arhat

En el budismo, sobre todo en la corriente hinayana, es el ideal a alcanzar; el arhat o arahant es alguien que ha llegado al entendimiento profundo sobre la verdadera naturaleza de la existencia, que ha alcanzado el nirvana y ha salido de la rueda del samsara, por lo tanto no volverá a nacer de nuevo.

aristopía

Del componente de palabra procedente del griego "aristos" , que significa excelente, el mejor. Dícese por tanto de un tipo de utopía basada en la máxima del gobierno de los mejores, superando la meritocracia añadiendo una justicia que garantice los méritos de los ciudadanos que la componen.

aritmofía

Es la parte de la filosofía hermética que trata del estudio del simbolismo de los números, sus orígenes ontológicos y funciones metafísicas; su parte práctica son las operaciones de orden sobrenatural que se puede realizar con ellos.

armonismo

Dícese de una corriente de pensamiento que promueve la armonía, en un sentido sobre todo social, con el fin de alcanzar el equilibrio o balance entre las personas y entre las comunidades de seres humanos, a través de la amistad y buena correspondencia entre personas.

arpero

Se trata de un vocablo en desuso actualmente en favor de arpista, es decir de un músico que toca el arpa.

arqueoastronomía

Es una nueva rama de la arqueología, estudia cómo tuvieron lugar los descubrimientos en astronomía de los pueblos antiguos, como interactuaban con el cosmos y la construcción por medio de dólmenes, alineamientos y círculos de piedra, e incluso pirámides y zigurats.

arsonfobia

Dícese del trastorno de ansiedad en el que la persona experimenta un miedo patológico e irracional al fuego y/o los incendios. Esta fobia es también conocida como pirofobia.

ascopena

Dícese del sentimiento de asco o rechazo hacia alguien al mismo tiempo que se conjuga con cierta pena, lastima y vergüenza ajena. Va de ligón, pero da mucho ascopena. Es de uso coloquial.

asexualidad

Dícese de la falta de atracción sexual por otra persona, y por tanto no experimenta atracción sexual y/o no desea contacto sexual de ningún tipo.

asimismo

Locución que es sinónimo de "también"

así mismo

Locución que viene a ser sinónimo de "de este modo".

asnear

Dícese del hablar u hacer de forma necia. Proviene de asno, animal que es conocido por su tozudez y falta de inteligencia.

astronauta

Se trata de una persona que es capaz de desdoblarse de su cuerpo físico y usar su cuerpo etérico, con lo que puede moverse y viajar por otros planos de la realidad, llamados planos astrales.

astrofobia

Dícese del miedo irracional hacia las tormentas en general, y a los relámpagos y truenos en particular.

Addenda: "Proviene del inglés astraphobia, que fue acuñado en 1874 por el médico estadounidense George M. Beard a partir del griego antiguo ἀστράφοβια, "rayo, centella", y el sufijo -phobia, del griego antiguo -φόβια, forma combinatoria del griego antiguo φόβος, "miedo, temor". Fuente: wikitionary.org

astrogeología

Conocida también como geología planetaria o exogeología, y se encarga de estudiar la diferentes geologías de los cuerpos celestes como planetas y sus lunas, asteroides, cometas y meteoritos, etc.

ataraxia

Inmutabilidad de ánimo, debido a la sabiduría es la total aceptación del momento presente, de la armonía con las cosas en el modo en que suceden.

atrecista

Dícese sobre la persona que es responsable de la creación de objetos con apariencia realista para el uso en las obras de teatro, en programas de televisión y la decoración de las películas. La gama de estos objetos puede ser muy variada, desde joyas falsas, hasta armas, complementos, etc. Proviene de atrezzo: adaptación gráfica de la voz italiana attrezzo, 'conjunto de objetos y enseres necesarios para una representación escénica'.

atriptongo

Se trata de la secuencia de tres vocales contiguas, las cuales se pronuncian en sílabas distintas, especialmente si se pronuncian en tres sílabas

augusto

4. Se conoce como Augusto al tipo de payaso que el que es más conocido popularmente como «payaso». Es extravagante, absurdo, pícaro, liante, torpe, sorprendente, entusiasta, provocador. Representa la libertad o el mundo infantil.

austericidio

Dícese del neologismo que es el acrónimo de austeridad y suicidio, que sirve para expresar el concepto de <<suicidio por austeridad>> o bien <<austeridad suicida>>. Es un término que aparece cada vez con mayor frecuencia en las noticias de economía para aludir, con connotaciones negativas, sobre los efectos de las medidas de austeridad de los gobiernos.

austeridazo

Dícese de un término propuesto para significar los excesivos ajustes presupuestarios de los gobiernos que afectan de manera significativa al bienestar general de la población. Se recomienda su uso en vez de <<austericidio>>.

autecología

La autoecología es una rama de la ecología, enfocada en las especies del planeta. Así , observa las características morfológicas y funcionales de los organismos, y cuales son las relaciones de estas y el medio donde viven habitualmente.

autóloga

Es un tipo de donación sanguínea en que los pacientes lo hacen para su propio uso y con receta médica. Al no estar sujeta al mismo criterio de análisis que otro tipo de donaciones, la extracción, si no se utiliza por el paciente, se desecha.

ágape

Es el término griego que describe el mayor y la base del resto del tipo de amores. Tratándose de un tipo de amor incondicional y reflexivo, en el que el amante tiene en cuenta solamente el bien del ser amado, que abarca a todos los seres y/o a Dios. El amor a Dios, al universo o a la naturaleza, son ejemplos de amor compasivo. Es el amor que siente una madre con su hijo. Lo ama sin condición, solo por ser.

águilacalva

Se trata de un tipo de águila, conocida por su cola y cabeza de plumas blancas, tiene una longitud de las alas de 1.8 –2.3 metros

banquear

2. Dícese de la fabricación de asientos conocidos como bancos.
3. Comportarse o tener una actitud movido únicamente por el interés y enriquecimiento monetario personal.

barbillear

1. Dícese del tocarse o acariciar la barbilla, bien a sí mismo o a alguien.
2. En el lenguaje no verbal, dícese del gesto de una persona respecto a otra en el que se gesticula poniendo la barbilla por delante, mostrando duda o negación ante la opinión o el comentario que ha escuchado.

barlaam y josafat

Se trata de una historia que se hizo muy popular en la historia del cristianismo medieval, donde se narra la historia cristianizada de la vida del Buda, en el papel de Josafat, que tras un gran periplo vital, encuentra al sabio Barlaam y se convierte al cristianismo.

bastardera

Neologismo, que puede interpretarse y significarse como aquella persona u objeto que produciría la bastardía.

basurear

1. Insultar, tratar muy mal a alguien.
2. Dícese del hurgar en la basura en búsqueda de sustento, se da en las personas de bajos recursos económicos y sociales.

basurología

Se trata del estudio de la basura y desechos producidos por el ser humano. Así, se trata de la inspección vigilante y el análisis de productos denominados basura, producidos por una población, para aprender sobre las actividades de la población, con el fin de aprender de las actividades de la misma y su comportamiento en temas como la eliminación de desechos, el consumo de comida y su impacto ecológico. También es conocido como garbología.

bebida vegetal

Dícese del líquido consumible que es obtenido únicamente con alimentos de origen vegetal, tengan o no otros ingredientes añadidos.

bebidas

Plural de bebida. Cantidad de contenedores líquidos, del tipo que sean, en un espacio determinado.

belenes

Dícese de las representaciones plásticas del nacimiento en Belén del niño Jesús y que se crean en Navidad; pueden ser sencillos con una representación básica (Virgen, el Niño y San José) o bien más complicados y grandes, con mayor número de figuras y geografía, como crear riachuelos, dunas, incluir pastorcillos, los Reyes Magos, etc.

belenismo

Dícese del nombre que representa la construcción de belenes, que son representaciones plásticas del nacimiento del niño Jesús y que se crean en Navidad.

bertsolarismo

Dícese del arte de inventar bertsos y es, a su vez, el movimiento social creado en torno al mismo. Se debe tener en cuenta que un bertso no es un verso, el bertso es toda la estrofa.

bhakti yoga

Corriente espiritual dentro de lo que se conoce comúnmente como Hinduismo. En este tipo de yoga, se enfatiza el amor a un Dios personal, pueda ser Ishvara, Krishna, Vishnu, etc. Es el camino yóguico de la devoción, el amor y el servicio desinteresado.

bifobia

Addenda: La Organización de las Naciones Unidas (ONU) en el año 2004, proclamó el 17 de mayo como el Día Internacional contra la Homofobia, Transfobia y la Bifobia, en conmemoración del día en que se eliminó la homosexualidad de la clasificación internacional de enfermedades mentales por la Asamblea General de la Organización Mundial de la Salud (OMS) 14 años antes. El Día Internacional de la lucha contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia es la expresión de respeto de una sociedad, en la que se acepta la diversidad y se reconocen los derechos de todas las personas independientemente de su orientación sexual e identidad de género, creando un ambiente de respeto hacia las personas de la comunidad LGBTIQ+.

bioartefacto

Se trata de creaciones biotecnológicas que han pasado por mejoras técnicas para su aprovechamiento. Son organismos biológicos intervenidos con el propósito de obtener un beneficio determinado. En los bioartefactos las funciones técnicas coexisten con las funciones biológicas naturales de un organismo.

biocentrismo

Dícese de una corriente ética que aboga que todo ser vivo merece tener respeto. Con ello, reivindica que todos los seres vivos tienen el mismo derecho a existir, a desarrollarse y a expresarse y que por tanto todos los seres merecen el mismo respeto.

biocentrista

Dícese de la persona que es defensora del biocentrismo. Perteneciente o relativo al biocentrismo

biocidio

Dícese todo acto que entrañe la muerte de un ser vivo, es decir, que atente contra toda forma de vida.

bioética

1. Perteneciente o relativo a la bioética.
2. Dícese del estudio de los problemas y retos éticos que se originan por la investigación biológica y sus posibles aplicaciones, como en la ingeniería genética o la clonación.

bodhisattva

En el budismo, sobre todo en la corriente mahayana, además de ser considerado como una etapa anterior a la budeidad, es un ideal de realización abierto a quien quiera seguirlo. El bodhisattva es un ideal que abarca diferentes dimensiones de la existencia humana, como la espiritual, intelectual, moral, psicológica y religiosa. Es aquel que rechaza el nirvana y por tanto la salida del samsara por el beneficio del resto de seres, de aquellos que continúan sufriendo en la rueda de la vida y la muerte; y así surge el voto del bodhisattva, en el que sacrifica su propia liberación hasta que el resto de seres la consigan.

bondalización

Acción y efecto de bondalizar.

bondalizar

Dícese del actuar con inclinación a hacer el bien, realizar actos bondadosos con frecuencia y tener la voluntad de querer lo mejor tanto para uno mismo como para con los demás.

bosón

En lenguaje de la física, se trata de la partícula elemental que, como el fotón, ejerce la interacción entre fermiones.

brasas

1. Restos de una hoguera o similar donde aún emanan luz y calor, pero no fuego, y es llamado incandescencia.
2. Adjetivo de uso coloquial sobre una persona que resulta ser repetitiva y plomiza sobre un mismo tema o asunto.

breverdad

Neologismo que nace de la contracción de brevedad y verdad; dicese de expresar o decir una verdad de manera concisa y diligente.

buscar tres pies al gato

Dícese de una expresión coloquial que significa en insistir en actos irracionales o sinsentido que puede provocar, además, problemas innecesarios.

caballerizar

1. Comunicar la virtud cabaleresca.
2. Proceso de automejora para purificarse espiritual, moral y físicamente aspirando alcanzar el ideal cabaleresco.
3. Dicese de acondicionar un establo para crear una caballeriza.

cachano

2. Dicese de uno de los nombres del diablo, derivado de cacho, que significa 'cuerno', en alusión a la típica imagen del demonio con cuernos.
3. Locución verbal de uso coloquial, que significa pedir auxilio inútilmente.

cadena de favores

Dícese de la acción que consiste en hacer una buena acción para alguien, con la intención de que esa misma persona haga también algo bueno por otra y así sucesivamente, de esta forma se crea una cadena de buenas obras o favores que beneficia a todos/as.

calabazar

1. Sitio sembrado de calabazas.
2. Rechazar a una persona que tiene pretensiones románticas, eróticas y/o de noviazgo.

calçot

Palabra que proviene del catalán, se trata de una cebolla blanca (*Allium Cepa L.*). Y se cultiva de una manera para que sea alargada, y es considerado uno de los platos típicos por excelencia de la gastronomía catalana en los que son cocinados, normalmente a la brasa.

cangrejea

1. Dicese del pescar cangrejos.
2. Retroceder o volver atrás en el tiempo.
3. Expresión coloquial que expresa el rectificar sobre una opinión, normalmente por miedo o respeto excesivo.
4. En un sentido erótico, rozar o tocar los genitales con los dedos (normalmente dos) a otra persona.
5. Andar hacia atrás de manera rápida y con pasos cortos.

cangrejeras

Dícese de un tipo de sandalias que se utilizan principalmente para introducir los pies en el agua, como cuando se

camina por una playa, un río o el mar, protegiendo los pies de roces con el entorno, como rocas, conchas, etc.

cantifladas

Dícese de los gestos, situaciones, frases, vestimenta que son extravagantes o absurdos, basados en el humorista y actor mexicano Mario Fortino Alfonso Moreno Reyes, conocido internacionalmente por su personaje "Cantinflas".

capacitismo

Dícese de la forma de discriminación o prejuicio sobre las personas con discapacidad tanto física como intelectual.

capicúa

2. Palabra de origen catalán, siendo la conjunción de las palabras "cap i cua" que en catalán significa "cabeza y cola", dando significado a su versión castellana del número que es igual leído de izquierda a derecha que de derecha a izquierda.

carablanca

1. m. Col., C. Rica y Hond. Mono de cabeza pequeña, hocico poco saliente y nariz ancha, cuello corto, tronco flexible y extremidades cortas y adaptadas para trepar y saltar, de pelaje negro a excepción de la cara, el cuello y los hombros que son blancos.

2. En el mundo del payaso y/o clown, es el tipo de payaso que se muestra más listo o con mayor liderazgo, que no significa que no sea por ello ridículo y gracioso, pues también muestra torpeza y toma de decisiones equivocadas o juguetonas para hacer reír al público.

cardiocracia

Gobierno desde la base de la fraternidad, adaptación del moísmo al mundo actual. El amor y la compasión como base de las relaciones humanas y con el resto de seres. Economía solidaria.

carencia afectiva

Dícese de la ausencia sustancial de afecto durante un tiempo lo suficientemente largo como para repercutir en la sensación de bienestar de la persona que la padece, además puede causar graves problemas en el desarrollo de la personalidad, especialmente cuando ésta se ha producido en edades más tempranas, siendo necesaria en todas las etapas de nuestra vida.

carta de poker

El tipo de carta para jugar al póker es la baraja francesa, compuesta por 52 cartas, repartidas en cuatro palos: corazones, diamantes, tréboles y picas.

casi nada

Expresión sarcástica que viene a decir una gran cantidad de objetos o actividades, suele decirse tras una exposición enumerada.

castellanoparlante

Dícese de la persona que habla castellano o bien que su lengua materna es el idioma castellano o español.

catacrack

1. Onomatopeya que reproduce el ruido de algo que se rompe o que cruje.
2. Dicho de una persona que no cumple las expectativas creadas; antónimo de "crack".

catalanoparlante

Dícese de la persona que habla catalán o bien que su lengua materna es el idioma catalán.

catarismo

Doctrina cristiana herética que se desarrolló en Francia, sobre todo en el Languedoc, durante en el siglo XII. Los cátaros hicieron una profunda reivindicación del cristianismo y se llamaron a sí mismos los únicos verdaderos discípulos de los apóstoles, practicando como ellos la pobreza absoluta y el trabajo manual para vivir, dentro de comunidades. Fueron declarados como herejía, y el Papa Inocencio III lanzó una cruzada contra ellos, que duró 30 años, siendo el fin de los cátaros.

ceniciento

Como segunda acepción, se dice de una persona que es muy pálida.

cervezota

Dícese de una forma coloquial de expresar la cerveza servida en un recipiente grande, como por ejemplo en una jarra.

chakal

Se escribe correctamente chacal; se denomina así al tipo de mamífero que pertenece a la familia de los cánidos, como los perros o lobos. Es carnívoro, carroñero, de un tamaño medio entre el lobo y el zorro; es parecido al lobo en la forma y en el color, vive en las regiones templadas de Asia y África.

charrerera

Dícese de la divisa de origen militar pudiéndose ser de oro, plata, seda u otro material noble, y en la que se sujeta al hombro por una presilla, de la que pende un fleco de alrededor de unos diez centímetros de largo y Divisa militar de oro, plata, seda u otra materia, en forma de pala, que se sujeta al hombro por una presilla y cuya forma es similar a una pala.

chuflada

Dícese de una tontería, frase sin valor alguno, dicho de alguien con ínfulas de importancia pero que no dice nada relevante o palabras huecas.

ciclocarril

Dícese de un carril de una calzada con varios carriles por sentido, limitado a 30 km/h y con preferencia ciclista y que será el que está más a la derecha.

Su función principal es la de limitar la velocidad y de esta manera reducir la diferencia de velocidad entre los vehículos a motor y las bicicletas. De este modo se procura una coexistencia más segura en la calzada de todos los vehículos.

cigarrear

1. Dícese del acto de hacer o vender cigarrillos.
2. Dícese del acto de fumar cigarrillos de manera compulsiva.

cineteca

Dícese de una institución que está especializada en la conservación, preservación, restauración y difusión del acervo cinematográfico de una comunidad determinada.

clarinetero

Dícese de la persona que sabe tocar el clarinete.

climodiagrama

Ver climograma.

climograma

Dícese de un gráfico en el que se representan las temperaturas y las precipitaciones de un lugar, normalmente a lo largo de un año. Para ello, se utilizan los datos medios mensuales de las temperaturas y los totales de las precipitaciones, correspondientes a una estación meteorológica concretamente. También se le denomina como climodiagrama.

cocacolero

1. Referido a la marca de refrescos Coca-Cola. 2. Persona que reparte o distribuye bebidas gaseosas con un camión. 3. Vendedor ambulante de refrescos. 4. Persona que consume coca cola en demasía.

cochinear

1. Dícese de incordiar, molestar o gastar bromas pesadas a alguien sin mala voluntad, en ocasiones llegando a causar molestia.
2. Tener relaciones sexuales de corta duración.

coitocentrismo

Dícese de la interpretación del coito como el centro y base de las relaciones sexuales, por lo que considera que todo el acto sexual gira en torno a esta práctica y que el sexo debe incluir la penetración para que sea considerado plenamente una relación íntima.

col china

Hortaliza que pertenece a la familia de las brassicas, al igual que el repollo, el brócoli o la coliflor. Es, desde antiguo, muy consumida en el continente asiático, y actualmente su cultivo se ha difundido por todos los continentes.

comerse el coco

Expresión popular que indica pensar en demasía sobre un problema o asunto particular, provocando en ocasiones ansiedad y comportamientos obsesivos.

compañía discográfica

Se trata de un tipo de empresa cuyo nicho de negocio se encuentra en la comercialización de grupos y artistas musicales; para ello, se encarga de la selección, grabación y distribución del producto musical que considera válido y rentable, y no necesariamente por la calidad de la música.

con la sangre en el ojo

Dícese de expresión coloquial que significa sentir deseo de venganza, de resentimiento a algo o alguna persona.

concordiar

Dícese del neologismo verbal que expresa la acción de establecer la paz donde había guerra o discordia, de reconciliar a quienes están opuestos o discordes; fomentar y promover acuerdos, conformidades y generar armonía entre las cosas o las personas.

constelaciones familiares

Pseudoterapia en la que trata casi cualquier tipo de trauma, bien de la infancia, o depresión, tristeza y melancolía, superar sucesos trágicos, curar enfermedades, para problemas de pareja, y otros casos en las relaciones sociales y/o familiares.

contraugusto

Dentro del mundo de los payasos, es el tercer tipo y es conocido también como el "Augusto del Augusto" por lo cual es más torpe que el primer Augusto, es doblemente más "bobo" y no entiende nada.

corazonear

1. Dícese del verbo que indica el actuar, como se conoce popularmente, "de/ con el corazón", es decir desde la honestidad, la integridad, el respeto y la bondad hacia los demás y hacia nosotros mismos.
2. Dícese del usar o utilizar el símbolo del corazón como decoración o uso gestual.

corbatear

2. Sacudir a alguien asiéndolo de la corbata.
3. En el juego del billar, pasar una bola por detrás de otra sin tocarla.
4. Confundirse.
5. Probarse diferentes corbatas hasta encontrar una al gusto de quien se las prueba.

corocotta

Caudillo de la antigua Cantabria, el emperador Augusto puso precio a su cabeza y se cuenta que al enterarse de ello, Corocotta se presentó ante el emperador, mostrando así su cabeza y por ello, reclamar la recompensa, a la que Augusto, sorprendido por su valentía, accedió.

correveidile

2. Dícese de persona que gusta del cotilleo, chismes y rumores sobre otras personas, en ocasiones utilizándolo para su propio beneficio.

corrugada

Dícese de la descripción de una superficie que contiene relieves para asegurar su inmovilidad.

cortín

Utilizado normalmente en Asturias, España, es un muro de piedra con forma circular donde se guardan colmenas de abejas para recogida de su miel; se hace de esta manera para que los osos no puedan acceder a las colmenas.

corto de miras

1. Persona que sufre de miopía.
2. Dícese sobre una persona que tiene una limitación, una falta de amplitud intelectual o moral. Que carece de criterio, que todo lo toma al pie de la letra, carente de imaginación y capacidad crítica, que proyecta sus deficiencias hacia con los demás, desprestigiando al otro sin tener ánimo de mejora de sí mismo y mucho menos, autocrítica.

cortocircuitar

Se trata de un verbo transitivo que viene a significar el producir un cortocircuito en algún aparato electrónico; es un sentido coloquial, se refiere a una persona que entrado en "shock" o ha sufrido algún soponcio, indisposición o desmayo.

cosmogénesis

Dícese del estudio de la secuencia de eventos involucrados en el desarrollo del universo. está formada con raíces griegas, que son: kosmos (mundo, universo) y génesis (nacimiento, comienzo).

cosmolitografía

1. Dícese del arte de litografiar con motivos cósmicos, los cuales se obtienen por impresiones sucesivas.
2. En un sentido pitagórico, se dice expresar un contenido artístico en base a los principios de orden, belleza y unicidad.

cosmóforo

1. Tipo de friso jónico caracterizado por una decoración ornamental de palmetas, follaje, zarcillos.
2. Portador de energía universal.

coulrofobia

Dícese del miedo o terror a los payasos, suele estar muy relacionada con casusas emocionales latentes en el subconsciente, que provoca ansiedad y angustia en presencia de la imagen de un payaso.

creer a pies juntillas

Expresión coloquial que se utiliza cuando se tiene una fe ciega en algo o alguien; creer con total seguridad alguna cosa o a alguna persona.

criptomnesia

Dícese de la existencia de recuerdos ocultos en la conciencia. Es decir, que la persona no sabe que tiene unos recuerdos y que desconoce o no recuerda de donde los obtuvo o como se generaron. Esto puede causar problemas a la persona que los sufre, pues puede producirse en situaciones sociales en la persona suele dar noticias, información, escritos, significados, etc. Que ya han sido anunciadas por ella misma o por otra persona con anterioridad. Es, por tanto, una forma de 'plagio inconsciente' en la que una persona cree tener una idea original, pero en realidad se trata de algo que

crisopía

Utopía basada en la máxima del amor universal hacia lo Absoluto, Dios o el Universo y por ende al resto de seres sintientes, siendo el alivio o supresión del sufrimiento colectivo una de sus políticas principales.

críptido

Dícese de aquel animal o bestia, que probablemente no exista, pero que forman parte del folclore popular y que han asombrado y aterrorizado a los seres humanos durante siglos. Su existencia es más fantástica que real.

crometafobia

Dícese del miedo irracional al dinero, sobre todo por su poder de corromper a las personas, o por algún tipo de trauma sufrido debido o relacionado con el dinero.

cronismo

Se trata de un sufijo, cuya palabra procede del griego khronos , que significa tiempo.

crudívoro

Crudívoro/a. Dícese del tipo de dieta que consiste en consumir alimentos no cocinados, no procesados y que a menudo son orgánicos. Los crudívoros basan su alimentación en frutas y verduras, frutos secos, cereales germinados, legumbres y semillas. Aunque los alimentos no se cocinan, sí que se pueden macerar, deshidratar, triturar, rallar o fermentar.

cuantimemos

Adverbio que surge de la contracción de "cuanto" y "menos". Se utiliza para hacer comparaciones progresivas, en concreto en una progresión que implica disminución.

cuarentañero

Cuarentañero/a: Dícese de la persona con una edad comprendida entre los 40 y 49 años, y que posee una actitud jovial, optimista a la vez que madura.

cuboide

Dícese en el lenguaje de la geometría, un cuboide es un hexaedro, un sólido de seis caras

cuesco

5. Se aplica como sinónimo de ventosidad o pedo, normalmente ruidoso.

curaduría

1. f. Curadoría de arte: Dícese de la responsabilidad, en el ámbito cultural, de seleccionar, organizar, enfocar y presentar elementos artísticos, como puede ser colecciones, artistas, obras u objetos relacionados con la cultura.

curry amarillo

Dícese del tercer tipo más conocido de curry de origen tailandés, denominado así debido a su color amarillento, por el contenido de curry mezclado con leche de coco.

curry rojo

Dícese de la variante de curry, que lleva por ingredientes paprika, cúrcuma, cilantro, comino, pimienta negra, pimienta de cayena, hinojo, mostaza, fenogreco, jengibre, canela, cardamomo, y clavo. Aunque picante, es menor en picor del curry verde.

curry verde

Dícese del tipo de curry de origen tailandés, su color verde le viene tanto por la presencia del cilantro fresco y por los pimientos picantes verdes.

de toma pan y moja

Dícese de una expresión de tipo coloquial, y que significa que algo es muy bueno. Se utiliza a menudo de forma alegórica, sin tener que referirse a un alimento en concreto, pudiéndose usar hacia una persona o cosa.

delfinear

1. Dícese nadar y moverse en el mar como un delfín, generalmente avanzando con rapidez, además de poder realizar una serie de inmersiones en el agua con gran habilidad y destreza.
2. En el lenguaje relacionado con la aviación, se dice de cabecear durante la corrida de un despegue.
3. Dícese de una actitud de vida, que se refleja en la predisposición de ayudar a los demás desde la simpatía y amabilidad, siendo similar al común comportamiento de los delfines en el mar, al ser animales entrañables y muy sociables. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser amabilidad, amabilidad, neomoísmo

delicuescente

2. Dicho principalmente de una costumbre, tendencia o un estilo literario o artístico: Inconsistente, sin vigor, decadente.

demarquía

Dícese del tipo de democracia. Se trata de una democracia directa que la base de la elección de los gobernantes es realizada por sorteo, suprimiendo así las elecciones y los partidos políticos. Así, se capacita a todo el pueblo para que cualquier ciudadano esté en condiciones de ser elegido y sea útil..

democidio

Conjunción de Demo- (prefijo), que es componente de palabra que significa "pueblo" o "gente" y de Cidio elemento compositivo' que se coloca al final de una palabra y significa "acción de matar", por tanto, democidio es un asesinato o muerte de una persona del pueblo, sin relevancia social ni fama.

demosofico

Dícese de persona que es partidario de la demosofía.

deocracia

Forma de gobierno en que la autoridad política se considera emanada de Dios, pero a diferencia de la teocracia, fomenta la libertad e igualdad religiosa, creando vínculos interreligiosos y diálogos entre las diferentes espiritualidades. Y no es ejercida directa o indirectamente por un poder religioso, sino por una asamblea ecuménica y democrática. Por lo tanto, es una forma de gobierno basada en una religiosidad igualitaria, libre y fraternal.

depredación

1. Dícese de la acción y efecto de depredar.
2. Pillaje, robo con violencia.
3. Exacción injusta por abuso de autoridad o de confianza. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser 1 caza, 2 robo, saqueo, rapiña, despojo, pillaje

derechos humanos de las mujeres

Dícese del término que hace referencia a los instrumentos elaborados para dar respuesta a las situaciones de violencia específica y a las situaciones de discriminación que sufren las mujeres en el acceso, ejercicio y garantía de los derechos humanos. A diferencia de otros tratados de derechos humanos, esta Convención se ocupa también de los derechos que tienen que ver con la reproducción humana y con las consecuencias de los factores culturales en las relaciones entre los sexos.

derechos reproductivos

Según la Conferencia Internacional sobre Población y Desarrollo de El Cairo, los derechos reproductivos se basan en el reconocimiento del derecho básico de todas las personas a decidir libre y responsablemente sobre todos aquellos aspectos que tengan relación con su reproducción. Incluyen también el acceso a condiciones básicas que permitan

tomar decisiones en materia de reproducción de manera informada y libre, y realizar estas decisiones de manera plena. Ponen además de manifiesto la responsabilidad de los Estados y de los diversos agentes sociales de asegurar estos derechos.

derechón

1. Dícese del golpear con fuerza utilizando la mano o pierna derecha. 2. En el surf, se utiliza para describir las olas que rompen hacia la derecha y que supera la calidad media de las olas de esa sesión de surf. 3. Usado de manera coloquial, para describir a una persona en la que sus ideas son conservadoras o de derechas.

desextinción

La desextinción es la pretensión de revivir especies extintas. Se emplean herramientas genéticas y celulares para devolver a la vida a seres vivos de especies ya desaparecidas, desde microorganismos hasta especies más complejas de anfibios o mamíferos.

desmayo

Dícese de una pérdida temporal de la conciencia. Antes de un desmayo, se siente mareado, con vértigo o con náuseas.

diccionar

Dícese del neologismo verbal que expresa la acción de agregar y/o crear palabras o expresiones de un idioma en concreto para ser mostradas en un diccionario, en aras de enriquecer el idioma y el idiolecto de los hablantes de esa lengua.

didi

Didí, era el nombre futbolístico de Waldir Pereira, que fue un futbolista y entrenador brasileño y jugó como centrocampista. Militó en clubes brasileños como el Fluminense y el Botafogo; también jugó en Europa, concretamente en el Real Madrid.

dientes de sable

Felino prehistórico conocido así por sus inmensos colmillos, de unos 17 cm de longitud . Respecto a su tamaño, era similar al león africano, aunque más robusto y pesado, llegando a pesar 280 kg.

digiturbar

Dícese del término correcto para designar la estimulación genital femenina. Ya en la antigua Grecia se usaba el término "kleitoriazein" para describir dicha práctica.

dipear

Palabra de uso reciente, que expresa la acción de comer a base de pringar un alimento en una salsa, normalmente a modo de aperitivo.

dolarización

Dícese en el lenguaje económico, implica adoptar el dólar estadounidense como la moneda oficial de un país. En América Latina hay tres países que han adoptado al dólar estadounidense como su moneda oficial. El primero en hacerlo fue Panamá, en 1904. Después siguió Ecuador, que comenzó a sustituir su moneda sucre por el dólar americano en el año 2000. Finalmente, la divisa circuló como moneda oficial en El Salvador a partir de 2001.

dominaciones

Se trata del primer coro de la segunda jerarquía angélica, conformada junto con las Potestades y Principados. Como príncipes, los ángeles de las Dominaciones, según Dionisio Areopagita, rechazan todo lo que es vano, para estar siempre contemplando la verdad de Dios, y compartiéndola, llevándola a toda la creación.

domisanitario

Dícese del tipo de producto que se utiliza, principalmente en el hogar, para limpiar, fregar, perfumar, higienizar, desinfectar, lavar y también eliminar plagas e insectos.

don de gente

Locución que describe a personas con carisma que tienen una fácil afinidad con los demás, ganándose su confianza rápidamente y haciendo amigos allá por donde van.

draconida

Es una raza humanoide de fantasía, con forma de un dragón antropomorfo, teniendo las características de ambas especies, tanto como hablar y ser bípedo como poseer alas de murciélago y escupir fuego. Se escribe correctamente como dracónida.

drogainómano

Dícese de persona que es adicta a las drogas; sinónimo de drogadicto. Es de uso coloquial y se usa en un contexto no profesional. También se usa de manera figurada en referencia a cualquier persona adicta a algo.

dromel

Nombre ficticio de uso correctivo respecto a la marca de cigarrillos Camel, ya que lo que representa en su marca es un dromedario y no un camello, ya que estos poseen dos jorobas y no una, como sucede con los dromedarios.

ecopolítica

Dícese de la rama de la política que se centra en políticas dirigidas a defender el medio ambiente, la ecología y la lucha contra el cambio climático, entre otras.

ecosocialismo

Teoría política que defiende los conocimientos fundamentales del marxismo a la vez que integra las ideas del ecologismo, con el fin de realizar una buena gestión de los ecosistemas.

edadismo

Es como se conoce al tipo de discriminación por motivos de edad, en base a estereotipos y prejuicios, que suponen para dichas personas ser excluidas e invisibilizadas, también infantilizarlas en el trato o presuponer que son débiles o menos capaces simplemente por ser mayores.

edaf?

Es un prefijo, que es procedente del griego edaphos, que significa suelo edáfico; suele aplicarse con relación al suelo, como por ejemplo condicionante de la vida de las plantas.

egoicidad

Dícese de la parte negativa del ego o yo. El cual mira solamente lo externo, encontrándolo todo malo, y por ello lo

desprecia, ya que no está de acuerdo con su visión. Sus pensamientos, emociones y acciones solo giran en torno a sí mismo.

electroencefalografista

Addenda: Electroencefalografista es la palabra más larga del español, según la RAE.

enfermedad de xhagas

La enfermedad de Chagas es una afección parasitaria, sistémica y crónica. Esta enfermedad es transmitida por vectores y causada por el protozooario *Trypanosoma cruzi*, que se conocen como vinchucas (o en ciertas zonas como "chinche gaucha", "chinche besucona", "chupadora", "voladora", "barbeiros" o "chupos") con una vinculación con aspectos socioeconómico-culturales deficitarios, considerándose una enfermedad desatendida.

entrar como elefante en cacharrería

Expresión popular que significa realizar una acción que causa daños o perjuicios sobre terceros, que eran ajenos a la acción realizada.

epigenética

La epigenética estudia de qué modo los factores ambientales provocan cambios en la actividad de los genes de un individuo, activándolos o desactivándolos. Estos cambios en la activación de los genes modifican el fenotipo de este individuo sin que haya cambiado su secuencia de ADN. Así pues, la epigenética establece cuál es la relación entre los factores genéticos y los ambientales a la hora de definir el fenotipo.

epopteia

Termino de origen griego, que significa la "directa revelación de la Verdad y contemplación de las Formas o Realidades divinas".

equis motivo

Dícese de la acepción adjetiva de 'no determinado o no especificado' al significado de x (equis) dado el valor histórico de incógnita.

escandallo de costes

Dícese de un proceso fundamental para determinar el precio del producto de acuerdo con los costes necesarios para su creación; tiene como fin calcular el margen de ventas de un producto y su rentabilidad.

eslovenia

Eslovenia es un pequeño país del centro de Europa, que tiene 20.273 km² de extensión. Su capital es Liubiana, es una república democrática parlamentaria con un jefe del Gobierno —el primer ministro— y un jefe del Estado —el presidente—, que

estado hipnogógico

Dícese del estado que se encuentra entre la vigilia y el sueño, donde empiezan a emerger imágenes y la realidad empieza a ceder espacio al sueño.

estar hasta en la sopa

Expresión coloquial que viene a decir sobre algo o alguien que aparece en todos los lugares, en ocasiones de manera

forzada o exagerada.

estatolatría

Dícese de la tendencia política de considerar al Estado como único regente válido en una sociedad, que siempre tiene razón ya que el individuo siempre se equivoca. El Estado es el representante de la comunidad, de la justicia, de la civilización y de la sabiduría suprema.

estaurofobia

Dícese al miedo o rechazo que generan las cruces y los crucifijos. Por ese motivo se le conoce también como la fobia de los vampiros.

estereotipos de género

Dícese de creencias, ideas y hasta definiciones simplistas, que comparten las poblaciones de una sociedad o de una cultura determinada sobre el ser humano. Estos estereotipos se usan regularmente para designar o calificar a las personas a partir de convencionalismos, sin tomar en cuenta sus particularidades, capacidades o sentimientos de manera analítica.

esténtor

Dícese del hombre ombre que posee un tono de voz muy fuerte.

estratocracia

Dícese del gobierno o sistema donde el poder y mando están en manos de jefes militares.

estrechez de miras

Locución que quiere decir sobre aquella persona que tiene una falta de amplitud intelectual o moral, y que por tanto su criterio, opiniones y pensamientos tienen un bagaje muy pobre, y que en casos extremos dan a lugar al fanatismo.

eticidad

Dícese de la cualidad de ético, de la bondad en la realización de acciones por parte de los seres humanos.

eucronía

Dícese de un subtipo de ucronía en la que la historia alternativa es positiva, buena y más deseable que la historia que realmente sucedió.

eurofobico

Dícese de persona que tiene aversión o manía hacia todo lo referente a Europa y los europeos, como su historia, costumbres, etcétera.

euskara

El euskara o lengua vasca es una de las lenguas más antiguas de Europa occidental, anterior a las indoeuropea, además de ser "aislada", en el sentido de tener un origen propio ajeno a pueblos vecinos.

En España, desde 1979 el euskara es junto con el castellano lengua cooficial de la Comunidad Autónoma del País Vasco y desde 1982, de una parte de Navarra también.

euskoparlante

Dícese de la persona que habla euskera o bien que su lengua materna es el idioma euskaldún.

eutopista

1. Dícese de la persona que defiende un tipo de utopía como justa y deseable para la sociedad en la que vive; normalmente basada en un valores morales y éticos más elevados que de dicha sociedad.
2. Persona soñadora o idealista, pero con intenciones bondadosas o bondalizantes.

eutopía

Eutopía procede de εὐτοπία (εὐ, buen; τόπος, lugar). Es el punto de vista positivo sobre una utopía, es decir que si denominamos una concepción o proyecto político como eutopía, igualmente consideramos que tal idea está basada en un proyecto muy difícil o imposible de realizar, pero quien así la nombra la considera justa y deseable. Por lo que una misma utopía, si es considerada negativa será una distopía y si se considera positiva es una eutopía.

exterminismo

Dícese en terminos generales de movimientos que imponen las condiciones de vida a una sociedad, y que afecta a la supervivencia de una población civil, la cual puede ser considerada de segunda y por tanto exterminada.

extraproblemas

Dícese de problemas o situaciones difíciles inesperadas o sorpresivas, que acontecen cuando ya existen otros problemas ya conocidos, aumentando así la dificultad de resolución de los mismos.

extropía

Se define como la medida de la inteligencia en un sistema de vida o de organización biológica, su vitalidad , la energía , la vida, la experiencia y la capacidad y conducción de mejoras y crecimiento.

faccionalismo

Dícese del término que se refiere a la división o fragmentación dentro de un grupo en facciones o subgrupos, que tienen diferentes opiniones, intereses o agendas. Es una tendencia a la fragmentación es común en muchos ámbitos de la vida, incluyendo por supuesto a la política, a empresas, a las organizaciones sin fines de lucro, a las organizaciones religiosas y a las comunidades científicas.

fagofobia

Dícese del miedo o renuncia a alimentarse, principalmente por motivos estéticos, en base a unos problemas psicológicos de no aceptación del propio cuerpo.

falacia ad hominem

También conocido como "argumento ad hominem", es aquella que afirma la falsedad de un argumento solo por haber sido dicho por alguien en concreto. Es decir, se intenta desacreditar la afirmación de una persona únicamente por ser esa persona en concreto, aunque lo que diga sea cierto.

falacia argumentativa

Dícese de la mentira oculta en un argumento, que parece válido y verdadero. Son utilizadas sobre todo en el mundo de la oratoria, la comunicación y en ocasiones en el periodismo.

falacia de nirvana

Dícese del error lógico que consiste en comparar situaciones reales contra situaciones utópicas, irrealizables e idealizadas. El peligro de este error es que cuando se presenta en el campo argumentativo, viene disfrazado como un enfoque comparativo, ya que al crear una dicotomía que presenta una opción que es evidentemente ventajosa pero que al mismo tiempo resulta completamente inverosímil o imposible de realizar.

falocentrismo

Dícese de la concepción del género masculino como eje central de la sexualidad y fuente de poder y autoridad a través de la importante relevancia social que se le otorga al falo.

faltoso

3. Faltoso/a. De manera coloquial, se aplica a una persona que falta el respeto en demasía con los que se rodea o se relaciona.

fantasía épica

Dícese de un subgénero literario que relata lugares y mundos de fantasía y que por tanto la historia gira entorno a un mundo imaginario, desde una perspectiva espacial, temporal o ambas respecto a nuestro planeta u otros mundos. Además, la historia y el guion suelen representar situaciones en las que grandes fuerzas sobrenaturales y malvadas son confrontadas por los héroes de la historia, y de quienes depende el destino de las fuerzas del Bien.

fantasmar

Dícese del acto de una persona, que consiste en presumir de sus condiciones, sean estas reales o imaginarias, en especial de la de valentía.

farmacos

Fármacos, conjunto de productos, normalmente medicamentos, que producen los laboratorios farmacéuticos.

fartusco

Dícese de una persona que busca protagonismo en una conversación de manera inapropiada.

fasciolosis

Dícese de una enfermedad parasitaria animal, que puede transmitirse al ser humanos y provienen de los equinos, cánidos, rumiantes y cerdos. La infección se adquiere a través de unos gusanos, que se encuentran en plantas acuáticas o semi-acuáticas (particularmente berros, alfalfa, lechuga, y espinaca) cuando se ingieren crudas o poco cocinadas.

feísima

Dícese de la forma del femenino de feísimo, superlativo de feo; de extrema fealdad.

felatomo

Felatomo/a: Dícese de la persona que practica sexo oral con el pene de otra sin importar el sexo de la primera.

feminil

Es un medicamento que tiene como objetivo aumentar la libido en la mujer.

feminismo radical

Probablemente en el imaginario colectivo, machista principalmente, muchos se imaginan a una mujer o a un grupo de mujeres agresivas, que odian al hombre o que buscan la supremacía de la mujer. Nada más lejos de la realidad. El feminismo radical se inició en los años 60 y 70 del pasado siglo y tal como explica Celia Amorós, se adhieren al sentido marxista de "radical", lo que significa tomar las cosas por la raíz, es decir, ir a la raíz de la opresión.

feminista radical

2. Dícese de persona que practica el feminismo como forma de vida, que busca de manera activa el fin último del feminismo: la igualdad entre todas las personas, especialmente entre el hombre y la mujer.

feocromocitoma

Se trata de un tumor poco frecuente y normalmente benigno; que se forma en concreto en la médula suprarrenal (el centro de la glándula suprarrenal). El feocromocitoma se desarrolla en una sola glándula suprarrenal. Pero los tumores pueden desarrollarse en ambos.

fermiones

Plural de fermión. Son las partículas elementales cuyo espín solo puede tomar valores semienteros. Y que a su vez se subdividen en quarks y leptones.

fermión

Dícese de la partícula elemental cuyo espín solo puede tomar valores semienteros, se relaciona con el bosón.

figuras descriptivas

Elementos representativos para demostración de una cosa o varias cosas, desde un paisaje o formas humanas.

filautía

Significa amor propio pero no desde el egoísmo; se diferencia del egocentrismo en que es un amor basado en la amistad, es decir, de quererse bien a sí mismo queriendo bien al otro.

filematofobia

Dícese del miedo a besar y a ser besado. Suele estar integrada junto a otras fobias como el miedo a los gérmenes, la intimidad y las relaciones sexuales.

filosofía

Es la profundización, a través del pensamiento, de aquello que nos ha inspirado o que hemos reflexionado sea con largometrajes, cortos, dibujos animados, etc. Y que tras el visionado de éstos, se forme un diálogo filosófico sobre la temática o mensaje que se ha querido mostrar o transmitir

filocalia

Palabra que significa "amor a la belleza" , no en un sentido físico, sino espiritual. En el oriente cristiano, es la colección de textos ascéticos y místicos, la primera edición apareció en Venecia en 1782 preparada por San Nicodemo el Hagiorita.

filoginia

Amor u adoración hacia lo femenino y en especial, hacia la mujer; no tanto en un sentido sexualizado, sino como sublimación de lo femenino como valores que deben ser base en cualquier organización humana.

filosofar

Dícese de la forma de pensar en base a la razón, de escudriñar la realidad para conocerla, para entender el mundo, facilitar su comprensión y saber el lugar que ocupa el ser humano en el mundo y en el universo. Hay múltiples formas de filosofar, lo cual genera diferentes visiones filosóficas.

filosoficismo

Dícese de la tendencia intelectual que abusa de simplificar la existencia humana en su raciocinio y su relación desde una óptica unívocamente filosófica.

filosofía de la historia

Dícese de una disciplina filosófica en la que su objeto de conocimiento es la forma, el sentido y la utilidad en que se piensa y estudia la historia, qué es lo que se entiende por «historia» y con qué criterios y fundamentos se define el devenir de los hechos y los acontecimientos históricos.

filosofía de la luz

Corriente filosófica que considera que la base de la evolución del universo y de los seres vivos en particular, es el fototropismo, que se manifiesta en cada nivel de existencia. En el ser humano, gracias a su desarrollo intelectual y espiritual, se concibe un fototropismo no solo en significado común de acercarse a una fuente de luz natural, sino en un aspecto de alumbramiento moral, intelectual y de espíritu, cumpliendo así el fin de la evolución según la filosofía de la Luz: Que todos los seres tiendan y alcancen la luz.

filosofía de la mente

Se trata de una nueva corriente filosófica que surge a partir de la segunda mitad del siglo XX, cuyo eje central es el estudio e identificación del problema de la relación entre la mente y el cerebro. Se plantean cuestiones entorno cual es la estructura de la mente, el llamado problema mente-cuerpo o el problema mente-cerebro, como se genera la racionalidad humana o el problema de la identidad personal y del conocimiento de uno mismo.

filosofía negativa

Es una vía filosófica en la que se apartaría de todo conocimiento positivo de la Naturaleza , el universo o lo absoluto. Se diferencia del apofatismo en su objeto de conocimiento: en este es sobre la esencia de un Dios personal y en aquella es sobre los fundamentos de lo Absoluto o Universo.

filosofía oculta

Sistematización de las diferentes magias, teurgias y corrientes filosóficas que pasaron a considerarse heréticas cuando el cristianismo oficial alcanzó el poder. No confundir con las ciencias ocultas.

filoteísmo

Se habla de filoteísmo cuando en una doctrina, bien sea religiosa, filosófica o espiritual, centra su camino de conocimiento en el amor a Dios y por ende, a nuestros semejantes y a la vida en general. Religiones o espiritualidades como el cristianismo, lo mismo que el bhakti-yoga del hinduismo, son ejemplos de filoteísmo, que en muchas ocasiones es un camino devocional.

fisicalismo

Dícese del tipo de discriminación hacia las personas con motivo de por una diferencia física, bien por no adecuarse a los cánones de belleza estándar o bien por un discapacidad corporal.

forofismo

Dícese de la persona que es partidaria a un nivel irracional y excesivo sobre alguna persona o idea, normalmente de un equipo deportivo.

fotones

Plural de fotón; partículas de las que se componen la luz y la radiación electromagnética.

fototropismo

3. En un sentido simbólico, es la tendencia hacia la Luz, en su sentido arquetípico y primordial, relacionado con la idea platónica de Bien o como culmen de la evolución de las especies, como defiende la filosofía de la luz.

futbolización

Dícese de la manera de comportarse y pensar desde las bases de la rivalidad de los que no considera de los suyos, de ser de una idea fija y defenderla como un fan de un equipo de fútbol, siendo de reflexiones extremistas y basadas en la competición desleal.

gallina de los huevos de oro

Se utiliza el símil de "gallina de los huevos de oro " sobre algo que es fuente de abundancia y riqueza o gran felicidad. Su nombre procede de una fábula atribuida a Esopo.

gatificación

Dícese de la adecuación de una casa para que un gato la disfrute plenamente según sus necesidades, y que además resulte también agradable para los humanos que viven con él.

gatificar

Dícese del acto de acondicionar una casa y adecuarla para que vivan en ella de manera adecuada gatos.

gatillazo

2. De uso coloquial, dícese de la falta de erección o falta de deseo sexual en el momento en que se empieza una relación sexual con otra persona, sucediéndose de repente o de manera inesperada.

gatismo

Dícese de sufrir incontinencia de la orina y de las materias fecales por deficiencia del control nervioso.

gato almizclero

Animal conocido también como gineta, se trata de un depredador que pertenece a la familia de los vivérridos y que además es de hábitos nocturnos. De primeras, su aspecto se puede confundir con el de un gato salvaje, pero después se ve claramente que son mucho más esbeltas y alargadas, poseen además de una cola bastante más larga, que en ocasiones supera la longitud de su propio cuerpo.

gato montes

El gato montés es un felino silvestre similar al gato doméstico, pero de un tamaño un poco mayor. Se encuentra actualmente en retroceso, tanto por la deforestación de su hábitat natural como por el cruce con gatos domésticos.

geopolítica

Rama de la política que estudia las relaciones territoriales a nivel nacional e internacional, tanto a nivel diplomático, económico e incluso bélico. Se escribe correctamente "geopolítica".

gerusía

Se trata de una forma de gobierno, reservada a los más ancianos de la tribu. En la época homérica, fue el consejo de ancianos, que cooperaban en las deliberaciones y resoluciones con los reyes.

género no binario

Personas que no se sienten identificadas con el género masculino o femenino y que construyen su identidad al margen de la lógica binaria del sistema cisnormativo según el cual el sexo biológico y la identidad de género coinciden. El concepto identidad de género nace para apelar a esta percepción global que tiene un individuo de sí mismo haciendo especial hincapié en su género que, como sabemos, puede coincidir o no con su sexo biológico.

ginecocidio

Neologismo propuesto por Abraham Gómez, Profesor universitario, escritor y miembro de la Academia Venezolana de la Lengua, define ginecocidio: "cuando se aniquila físicamente a una mujer—por las excusas o pretextos sean— no puede cons...

Tamaña abominación jamás puede ser calificada de otra manera. Hay que denunciarlo como lo que realmente se cometió: un ginecocidio."

glamorizar

Dícese de otorgar a una persona o un objeto encanto, atractivo, sofisticación o glamur.

glosolalia

Literalmente es 'hablar en lenguas'. En la teología cristiana, normalmente se refiere a sonidos similares al habla dados por el E...

glotofobia

Dícese del neologismo que hace referencia a una fobia, a un miedo u aversión a los acentos y a las formas de expresión diferentes. Y se relaciona para destacar estereotipos para estigmatizar a personas según su acento al hablar.

gnidofobia

Dícese del miedo o aversión a recibir una picadura, en ocasiones subyace en otras fobias, como la aracnofobia.

gnoseología

Dícese de la rama de conocimiento que parte con la idea general de ciencia que fundamente y valore el grado de científicidad característico de una disciplina determinada.

goblin

Humanoide de tamaño pequeño, piel verdosa, y orejas puntiagudas. Aparecen en la literatura fantástica épica y en juegos de rol basados en mundos de fantasía.

goecia

La goecia es como se conoce antiguamente a la magia negra, que también podemos llamar hechicería. La goecia es una práctica en la cual se trabaja consciente y deliberadamente con energías oscuras, malignas y en su caso más comprometido, es el satanismo propiamente dicho. Es una inversión con respecto a la teúrgia, ya que este es un trabajo hacia arriba y la goecia es hacia abajo.

gogó

2. Dícese de una persona que trabajan en discotecas o centros nocturnos, y cuya principal función es bailar para animar al público.

grifo

2. Dícese de un animal mitológico que aparece en varias culturas de la Antigüedad. Se trata de seres voladores muy feroces, mitad león, mitad águila y cuya cola es una serpiente. La parte superior es la de un águila gigante con plumas doradas, un afilado pico y poderosas garras. La parte inferior es la de un león con pelaje amarillo, musculosas patas y su cola serpentina. Su tamaño puede variar, pero suelen medir unos 3 metros.

Estos seres tienen características de los tres animales de los que están formados. Por parte de las águilas tienen una vista y un olfato muy desarrollados, unido a su capacidad de volar. Su parte de león les lleva a vivir en manadas, y utilizar sus patas traseras para lanzarse en tierra. Por último, con su cola de serpiente, puede envenenar a sus víctimas.

gueisa

Dícese de la adaptación al español de la palabra <<geisha>>, es decir de una mujer joven de origen japonés que ha sido instruida en múltiples artes con el fin de entretener a los hombres. Conviene, por tanto, para los hispanohablantes, aunque es una palabra asentada en el uso internacional con la grafía geisha, usar la forma gueisa.

guindolear

Dícese de Dar a las personas objetos, vestidos, buenas noticias, cualquier cosa, solo con la intención de presumir de ello.

gusanear

2. Dícese de experimentar en una parte del cuerpo una sensación de cosquilleo más o menos intenso, semejante a la que resultaría si por ella bulleran o corrieran gusanos.

hacer de tripas corazón

Locución verbal que expresa realizar un esfuerzo extra en un asunto, que en ocasiones implica un sacrificio por parte del que lo realiza.

hacer filigranas

1. Es una locución que expresa habilidades en las que muestran una gran habilidad al ejecutarlas.

2. En el fútbol, se expresa cuando un jugador realiza una acción de driblar o regatear a cuanto rivales se le acerquen con estilo y estética.

hacerse el sueco

Dícese del dicho popular que hace referencia a una persona que se hace el despistado para que parezca que algún asunto no tiene que ver con él. Según la definición de la RAE: "desentenderse de algo, fingir que no se entiende".

hafefilia

Dícese de una pasión o gusto, que en casos extremos puede llegar a ser un trastorno o fetichismo, en el que una simple mirada, un leve contacto físico o simplemente un roce con un tipo de material (normalmente textil) es suficiente para que se produzca una satisfacción erótica o sexual.

hagioísmo

Dícese de la vía filosófica y ética basada en los hechos, aforismos, escritos y biografías de santos, walis, bodhisattvas, profetas, arahant, gurús, etc; para su imitación y aplicación del estudiante de esta filosofía.

hagiología

Literalmente, estudio de lo santo y sagrado; es una disciplina interdisciplinar que abarca el sentido de la sacralidad y de la relación entre lo sagrado y lo profano y como afecta a nuestra relación con la naturaleza y las culturas humanas.

hagiomanía

Dícese de la obsesión por los santos y la santidad.

hepatolienografía

Se trata de un método de examen radiológico del hígado y el bazo mediante la introducción de un agente de contraste en la sangre.

hesicasmo

El hesicasmo es una tradición que viene del monte Sinaí y es una doctrina práctico-ascética, en la que se practica la repetición mental y/u oral de la oración nombre de Jesús u oración del corazón, siendo la más común: "Señor Jesucristo, hijo de Dios, ten piedad de mí" aunque puede utilizarse otras similares. Comenzó a ser practicada entre los monjes cristianos orientales. Su objetivo es la unión con Dios.

hesiquía

Literalmente "calma, reposo, quietud". Hay dos formas de hesiquía, la exterior y la interior; la primera es corporal, de separarse del mundo como sucede con eremitas o anacoretas. La segunda es espiritual y comporta ausencia de preocupación y sobriedad, aunque el hesicasta se encuentre en una ciudad.

hespérica

2. En el estudio de la geología de Marte, es la segunda era, entre abarca entre el Noeico y el Amazónico. Se calcula que duró entre 3500 y 1800 millones de años. La principal característica es la formación de extensas planicies de lava.

heteropatriarcado

2. Dícese de un forma de organización social donde, además de prevalecer únicamente el criterio del varón, sino también de imponer las relaciones sexuales, que solo entienden como "normales, naturales o humanas" las prácticas sexuales realizadas exclusivamente entre hombres con mujeres. De esta manera rompe con la libertad y diversidad sexual humana.

hexakosioihexekontahexafobia

Miedo al número 666; ver trihexafobia.

hidroeólico

Se trata de un adjetivo que indica la acción conjunta del agua y del viento, como la que se da en el proceso de formaciones geológicas o a través de la tecnología de generación de energía.

hierogamia

Es la unión sagrada en que una pareja se consideran hierofantes de una espiritualidad primordial y a través de la unión sexual buscan trascender el mero placer por un efecto más sublime y profundo.

hierohistoria

Trasladamos la definición de hierohistoria dada por Henry Corbin: <<Se trata de lo que he designado luego con el término de hierohistoria, historia sacra, que no apunta en absoluto a los hechos exteriores de una "historia sagrada", de una "historia de la salvación", sino a algo más original, a saber, lo esotérico oculto bajo el fenómeno de la apariencia literal, la de los relatos de los Libros santos>>.

hilofobia

Dícese del temor irracional y la angustia que generan los arbustos, los árboles y los bosques hacia la persona que sufre este trastorno.

hinduismo

El hinduismo es una religión que es predominante en la India y Nepal. Por orden de seguidores es la tercera más extendida del mundo; no posee fundador; no es una religión ni una filosofía sino una suma de ellas, donde tienen cabida diferentes puntos de vista e incluso contrarios.

hipantropos

Sustantivo plural de un trastorno mental en el que el paciente se cree un caballo o una bestia caballar; actualmente en desuso.

hiperimperactivo

Hiperimperactivo/a, nace de la conjunción entre hiperactivo e imperativo. Dícese de la persona que actúa con impaciencia a la vez que realiza muchas actividades casi al mismo tiempo, apenas dejando espacio entre una actividad y otra.

hipertimesia

1. Dícese de una persona que posee una memoria autobiográfica superior, capaz de recordar hasta detalles o sucesos triviales, como recordar qué sucedió en un día concreto, el tiempo que hizo, etc.
2. Propensión a pensar en demasía recuerdos de la propia vida.

hipervínculo

Dícese en el lenguaje informático al enlace a otro documento o recurso, del mismo o de otro documento informático.

historia documentada

Dícese de la narración, relato o historiografía en la que lo narrado está basado en estudios probados como verdaderos o con gran apoyo de expertos/as de la materia desarrollada y de su exposición.

ho'oponopono

Ho'oponopono es una técnica de sanación que deriva de las enseñanzas del Dr. Lhaleakala Hew Len basada en la

tradición y creencias Hawaianas. Significa: "Rectificar un error".

Es un sistema práctico y sencillo que se basa en cuatro afirmaciones: Lo siento, Perdóname, Te amo, Gracias.

hoja de queso

Dícese del tipo de corte en determinados tipos de queso, normalmente de estilo "Havarti", que por su fino corte y forma cuadrada, es similar a la de una hoja de papel; se le llama también "tranchete" "loncheta" .No confundir con queso de hoja.

holótico

Correspondiente a la teoría de los todos y las partes.

hombricismo

Dícese de un subgénero de machismo, de corte más moderno, utiliza los privilegios del patriarcado para presentar al hombre, según las circunstancias, como héroe o víctima, para minimizar e incluso erradicar la igualdad entre el hombre y la mujer.

homo excelsior

Término utilizado en ciertos círculos transhumanistas y posthumanistas, para nombrar a la nueva especie en la evolución género Homo, siendo la siguiente al homo sapiens; lograda a través del uso de la tecnología en el proceso de la evolución humana.

homófoba

Adjetivo que describe a un persona la cual tiene inquina, desafección o incluso odio hacia personas homosexuales y/o del colectivo LGBT.

hylofilia

Dícese de todo apego a la materia u objetos materiales.

iberidad

Concepto histórico y cultural que expone la confluencia estratégica de cooperación ibérica en Europa, Iberoamérica y el resto del mundo.

iberista

1.Partidario del iberismo. 2.Persona a favor de un mayor entendimiento e incluso unificación entre España, Portugal, Andorra y Gibraltar. 3.Teoría política que busca similitudes y simpatías, con fines altruistas, entre la ciudadanía de la península Ibérica.

iberofonía

Dícese del conjunto de naciones y de personas que hablan español y portugués en todo el orbe, y las dos únicas lenguas universales mutuamente comprensibles a grandes rasgos. Estas dos lenguas de origen común están presentes en más de 30 países en cuatro continentes (21 países de lengua española y nueve de lengua portuguesa).

ictiofobia

Dícese del miedo, rechazo o aversión hacia los peces o al pescado. Se genera este trastorno debido a que la persona que lo sufre, ha tenido previamente malas experiencias con los peces, como mordiscos o picaduras.

idioglosia

1. Trastorno de la pronunciación en el cual el niño utiliza los sonidos del habla desprovistos de sentido, por debajo del nivel para su edad.

2. Dícese de un lenguaje inventado y hablado por una o muy pocas personas. La mayoría de las veces, idioglosia se refiere a las "lenguas privadas" de los niños pequeños, especialmente los hermanos gemelos.

Proviene del griego *ídios*, 'propio', 'particular'; el griego *glôssa*, 'lengua'; y el griego *-ia*, 'cualidad'.

ignotismo

Teoría filosófica que busca la verdad a través de planteamientos sobre lo que nos es desconocido, velado o ignoto, tiene similitudes con el apofatismo o la docta ignorancia de Nicolás de Cusa.

imagnalismo

Dícese de la teoría filosófica que se basa en la imaginación y lo en lo imaginal (en el sentido de representar en la mente la imagen de algo o de alguien) como vía de conocimiento, dejando a la razón (entre otras) en un segundo plano. No confundir con imaginismo.

imaginismo

1. Tendencia poética fundada por el ruso Serguéi Yesenin. Según él, todo arte está basado en imágenes, y con la plasticidad de dichas imágenes se crea la clave del arte popular ruso. Así que los imaginistas buscaron representar la vida con la ayuda de un montón de imágenes, y en el caso de los poetas, tanto la forma del verso como su contenido lo reducían también a imágenes.

2. Existe también el imaginismo chileno es un movimiento artístico literario que surgió a finales de la década de 1920 como respuesta involuntaria al criollismo. Sus cabecillas fueron Ángel Cruchaga Santa María, Salvador Reyes Figueroa, Hernán del Solar, Luis Enrique Délano y Manuel Eduardo Hübner.

imagismo

Se trata de una corriente estética literaria de la poesía angloamericana de comienzos del siglo XX. Debe su nombre a que su objetivo era la precisión de la imagen, apoyado de un lenguaje claro y preciso.

imagotipo

Cuando en una marca comercial o de otra índole, figura el texto y el símbolo combinados

imperactivo

Neologismo que nace de la conjunción de imperativo y activo, en un grado menor al hiperimperactivo, se trata del tipo de personas que desean hacer actividades sin apenas descanso y paciencia entre esas mismas actividades.

incandescencia

Objeto del que emana luz y calor, pero no emite fuego.

indígenas

Dícese de persona, animal o planta, del que es originaria del lugar en el que vive y se desarrolla, y que además provienen de una larga cadena generacional que lo ha precedido.

infinitismo

Corriente filosófica que, muy resumidamente parte de la base que, al considerar la existencia como infinita, esta contiene en sí todas las posibilidades existenciales posibles, más allá de lo que la mente humana puede llegar a

alcanzar; esta infinitud sobrepasa, por tanto, al espacio y al tiempo, que considera como meras convenciones humanas para entender la realidad y que son parte de la infinitud, donde lógicamente también existe un no-tiempo y no-espacio.

infrarracismo

Dícese del tipo de racismo que es el más sutil de todos y las prácticas de ocultar o se disfrazan en el accionar cotidiano. Se genera en las conversaciones formales, con dichos populares, o palabras en las que el propio hablante no cae en la cuenta que está siendo discriminatorios; como cuando se afirma que los derechos dados a los inmigrantes implican una discriminación hacia la población local (vivienda, salud, educación).

interseccionalidad

La interseccionalidad es una herramienta analítica, en aras de luchar contra la desigualdad la cual sirve para reconocer las desigualdades sistémicas que se configuran a partir de la superposición de diferentes factores sociales como el género, la etnia y la clase social, entre otros factores.

intrafobia

Dícese del miedo a nuestra propia interioridad, a conocernos a nosotros mismos; normalmente se tiene pensado que nuestros mundos internos o nuestra "sombra" es algo peligroso, que es algo que es mejor no descubrir, y muchas personas no se atreven a conocerse por este miedo.

intrarracismo

Se trata de aquel tipo de discriminación por raza, etnia o procedencia que se produce entre los habitantes que son de una misma región o país y que normalmente comparten origen u historia común.

intraterrestre

1. Cerca del 70% de los microbios de la Tierra vive en sus profundidades, en rocas que fueron consideradas estériles pero donde abundan bacterias y organismos unicelulares, según varios científicos que, por primera vez, han estimado la magnitud de esta vida "intraterrestre".
2. Teoría pseudocientífica que habla de seres humanoides que viven bajo tierra, bien en la "tierra hueca" o en túneles subterráneos. Estos seres varían en función de la teoría o leyenda que lo trate.

ir a la moda

Expresión verbal que describe a personas que suelen estar al tanto de las últimas tendencias de moda, aplicándolo a su vida cotidiana, siendo prácticamente un modo vida.

irse por las ramas

Expresión coloquial que se dice en situaciones en que una persona se desvía del tema del que se estaba hablando o tratando y termina comentando sobre cualquier otra cosa, sin relación con el tema del que estaban hablando.

islas

1. Plural de isla. 2. Dícese de un lugar, de diversos tamaños, que se encuentra rodeado de agua.

isologo

Cuando en una marca comercial o de otra índole, el símbolo y el texto funcionan como uno solo.

isotipo

Simbolo comercial o de otra índole, donde no figura ningún texto.

izquierdón

1. Dícese del golpear con fuerza utilizando la mano o pierna izquierda. 2. En el surf, se utiliza para describir las olas que rompen hacia la izquierda y que supera la calidad media de las olas de esa sesión de surf. 3. Usado de manera coloquial, para describir a una persona en la que sus ideas son izquierdas.

jamelga

Dícese de mujer de alta altura, esbelta y de buena apariencia.

jnana yoga

Conocido también como el yoga de la sabiduría. La sabiduría (jnana) no es conocimiento mental, sino comprensión directa, experiencial, vivencial, de la Unidad divina que subyace a todo. Es similar al advaita vedanta del hinduismo.

kamichí

Se denomina así a un tipo de aves zancudas.

karma yoga

Este tipo de yoga comprende el término de "Karma" como aquella acción que surge de una actitud desinteresada, entregada al servicio a los demás, sin un interés propio ni un enfoque en el resultado de esa acción, actuando simplemente por amor o compasión. Como todo camino espiritual, el objetivo es trascender al ego o yo inferior, y es a través de la acción que podemos liberarnos de las ataduras de los deseos y de las motivaciones egoístas, actuando de forma solidaria y generosa, entregando toda la acción al beneficio de los demás o al Universo o a Dios.

kénosis

Dícese del vaciamiento de la propia voluntad para llegar a ser completamente receptivo a la voluntad de Dios o a la energía universal, es un término usado principalmente en la teología cristiana. Proviene del griego ???????: «vaciamiento»

kirial

Dícese del libro que contiene los cantos del ordinario de la misa.

ladrillear

1. Moldear para hacer ladrillos.
2. En un sentido psicológico, es distanciarse de una persona que no le hace ningún bien a la persona que se aleja, interponiendo así, en un sentido figurado, un muro de los ladrillos en la relación.

lagartija pequeña

Pequeño lagarto propio de zonas rurales, aparte de su tamaño pequeño, en situaciones de peligro desprende su cola para distraer a su enemigo, para crecerle la misma poco tiempo después.

lamaísmo

Designación occidental corriente del budismo de tipo tibetano, que no solo fue difundido en el Tíbet sino también en los países del Himalaya y colindantes, así como en Mongolia y parcialmente en China. Su nombre viene de Dalai Lama, líder supremo espiritual

de esta corriente, que es una variación del budismo mahayana. Su particularidad consiste en la fusión de las antiguas reglas monásticas del Sarvastivada con los métodos rituales del Vajrayana.

largoplacismo

Dentro del estudio de la ética y la moral, es una corriente que defiende que los objetivos éticos se deben pensar a largo plazo, como por ejemplo la supervivencia de la especie, y no tanto como a corto plazo. Por lo que los largoplacistas proponen es una aproximación práctica para abordar los que ellos consideran temas prioritarios como la salud de los países pobres, el cambio climático o la pobreza global.

latear

1. Dícese de molestar o aburrir a alguien, especialmente por hablar mucho.

2. Hablar o conversar largo y tendido.

3. Contar algo a alguien.

4. Molestarse, cansarse, aburrirse.

5. Decir exageraciones.

II. 1. intr. Pe. Caminar, andar. pop + cult ? espon.

III. 1. tr. RD. Golpear a alguien.

le quedan dos telediarios

Expresión coloquial que viene a decir sobre algo o alguien le queda poco tiempo para desaparecer.

lenguaje sexista

Dícese de un tipo de discriminación en el lenguaje, que está basada en el sexo de las personas y que beneficia a un sexo sobre el otro. Habitualmente este tipo de lenguaje muestra a la mujer como un ser inferior debido a sus diferencias biológicas. Este tipo de lenguaje es también aquel que refuerza los estereotipos y roles históricamente considerados adecuados para mujeres y hombres en una sociedad, lo que se traduce en un factor importante en la lucha por la igualdad entre mujeres y hombres.

leucofobia

Dícese del miedo hacia el color blanco. Quienes padecen de esta fobia no pueden ver cosas de color blanco u oír la palabra blanco.

levantamuertos

Se trata de un complejo compuesto elaborado artesanalmente a base de ingredientes naturales, como miel pura de abeja, jalea real, tintura de própolis, polen fresco, aceites esenciales de naranja y de limón.

ley de cunningham

Esta ley indica que «el mejor modo de obtener la respuesta correcta no es hacer una pregunta, es escribir la respuesta incorrecta.» Se aplica a internet principalmente, pero en otros lugares también funciona el hecho de que la mayoría de las personas se esfuerzan más en corregir que en responder.

ley de kidlin

Esta ley dice que si escribes el problema claramente, entonces el asunto está medio resuelto.

liberación animal

Dícese de una corriente política cuya idea central es la lucha que se lleva a cabo por hacer realidad una sociedad en la

que todos los animales, independientemente de su especie, sean libres.

liche

Se trata de una clase de muerto viviente o no muerto, que a diferencia de un vampiro o un zombie, que normalmente es por el resultado de un agente externo (la mordedura de otro vampiro, un encantamiento de nigromancia o un virus) es por el resultado de una transformación en la que un mago o brujo se transforma a sí mismo mediante hechizos o rituales o conjuros para alcanzar la inmortalidad, transformándose en un liche, que en la literatura fantástica suelen poseer un tremendo poder.

listonto

Listonto/a, dicese de adjetivo sobre un persona que, siendo inteligente, finge serlo menos para su propio beneficio, obviando responsabilidades o tareas que le corresponden.

literatura de segunda

Cuando a una palabra se le añade la locución "de segunda" significa que es baja o menor calidad, en este caso se refiere entonces a la literatura conocida también como barata, de leer y olvidar.

litofanía

Dícese de una obra de arte grabada o moldeada en porcelana muy delgada y translúcida, y que solamente es visible cuando se ilumina desde atrás con una fuente de luz.

logolatría

Dícese del culto que se le da a ciertas palabras, que son consideradas como poseedoras de un poder o influencia mágica o mística. Aunque se da en muchas culturas antiguas, logolatría proviene del griego logos y lathreia, que significa culto.

lonchear

Dícese de que «hacer lonchas» o «cortar en lonchas» productos para consumo, como carne, embutidos, pan, queso, etc.

lorear

1. Vigilar para advertir el peligro en acciones delictivas. Dicho así coloquialmente en Chile.
2. Observar en espera de la oportunidad para actuar. Dicho así coloquialmente en Chile.
3. Dícese del modo en que una persona se expresa repitiendo las últimas palabras de su emisor o bien hablar sin mucho sentido.

lotocracia

Dícese de un tipo de elección de nuestros representantes en el Congreso y en otros cuerpos, como los concejos municipales o las asambleas departamentales, no sean escogidos por votación ciudadana sino por sorteo.

Según sus defensores: "La esencia de la propuesta es que el sorteo —obviamente con la garantía de que todos tengamos la m

low fashion

Su significado en inglés es "moda baja" o "moda barata", pero no es una palabra del uso del español, ni siquiera como anglicismo ni es necesaria su incorporación a la lengua española.

ludita

Dícese de un miembro del grupo de trabajadores y artesanos que en el s.XIX, durante la Revolución Industrial, se opusieron al desarrollo tecnológico de las fábricas y todo lo aquello conllevaba. Al ver peligrar sus trabajos, encabezaron una rebelión en contra de las máquinas.

luditas

Dícese del grupo de trabajadores y artesanos que, durante la Revolución Industrial, surgieron en contra del desarrollo tecnológico de las fábricas y todo lo aquello conllevaba. Vieron peligrar los trabajos de su gremio y, por lo tanto, encabezaron una rebelión en contra de las máquinas.

lusoparlante

Dícese de la persona que habla portugués o bien que su lengua materna es el idioma portugués.

machistada

Dícese del neologismo que refleja una, frase, comentario o acción propia de un machista.

macho explicador

Dícese del acto de explicar algo a alguien de una manera que sugiere que la persona es considerada poco inteligente. Se usa especialmente cuando un hombre le explica algo a una mujer que ella ya comprende. Se aconseja usar este término y no el anglicismo "Mansplaining" siendo innecesario su uso existiendo su equivalente en español, en aras de evitar extranjerismos innecesarios.

machos

1. Plural de macho.
2. Nombre coloquial para referirse a los testículos.
3. Dícese de los cordones que se sujetan al calzón o taleguilla del lidiador.

majuni

Adjetivo que designa a una persona de carácter bondadoso y proactivo.

mal carácter

Dícese de persona que tiene actitudes, pensamientos y verbalizaciones son excesivas o inapropiadas en relación a la situación concreta en la que se relaciona dicha persona. El mal carácter es un amplio concepto que puede estar definido de muchas maneras, y que según para cada persona puede tener connotaciones diferentes.

manchismo

Dícese en el arte pictográfico, la técnica de pintar con manchas, es decir por crear formas y figuras mediante la aplicación de manchas de pintura en el lienzo, sin utilizar previamente ningún tipo de dibujo que sirva de base.

mandanga

3. Sinónimo de indolencia, pachorra, desgana.

maniquear

Dícese del verbo que indica la forma de tratar a los demás considerándolos como meros objetos o maniqués, a los que considera que puede manejar a su antojo. Es propio de narcisistas, manipuladores e incluso psicópatas.

mapas conceptuales

Uso de esquemas y patrones de pensamiento, para organizar y elaborar conceptos sobre un determinado asunto.

mascotería

Dícese de una tienda que es un tipo de comercio al por menor dedicado y que está dedicado a la venta de productos y servicios para mascotas, tales como alimentos, juguetes, aperitivos, cepillos, y otros tipos de utensilios y accesorios para las mascotas en general. Es por ello que pueden vender para un determinado número de variedades de mascotas, aunque principalmente están enfocadas en las mascotas más populares como los perros y los gatos, pero se incluyen los peces para acuarios caseros, pájaros pequeños tales como los canarios, roedores como cobayas, hámsteres y reptiles pequeños tales como lagartos y serpientes.

mascotismo

Dícese de la afición o satisfacción de tener mascotas. Es decir, de la posesión, cuidado y manutención de animales con fines de entretenimiento, compañía y que puede llegar a tener sentimientos profundos hacia la mascota.

masculinidad tóxica

Se trata de la educación y las influencias a las que son sometidos los niños y los hombres a lo largo de su vida, desde comportamientos particulares, juguetes y hasta la forma de vestir, teniendo en cuenta que no todos los hombres tienen las mismas actitudes y comportamientos definidos socialmente como masculinos. La corriente conocida como masculinismo, lucha contra estas ideas obsoletas, de las cuales los hombres son los principales perjudicados, al someter su libertad creativa y de decisiones a unos patrones limitantes.

masculinismo

Corriente de pensamiento cuyo argumento principal es mostrar que el machismo y el patriarcado, que está presente en las sociedades actuales, no solo perjudica a las mujeres, sino también a los hombres. Expone el problema del machismo hacia la mujer en primer plano y se sirve de este y muestra su apoyo, para derogar el patriarcado que en definitiva perjudica al conjunto de la sociedad.

matematización

Es la traducción de los problemas en el mundo real al matemático. Una vez conseguido, puede plantearse a continuación cuestiones en las que se utiliza los conceptos y principios de las Matemáticas.

matematizar

Dícese de aplicar la lógica matemática para entender la realidad y su uso en la vida cotidiana.

matesa

Rama del conocimiento matemático que conjuga con la metafísica para definir la vida y el universo.

matesis

En filosofía, especialmente relacionado con la dialéctica, es un término que va más allá de la síntesis, como corolario a la famosa tríada hegeliana de tesis, antítesis y síntesis.

maximilista

1. Persona que practica el maximalismo. 2. Opinión extrema sobre un asunto.

maya

Maya o Māyā, es un término usado principalmente por las filosofías orientales, como el hinduismo o el budismo y que significa "ilusión" y que procede de la raíz mā, que significa formar, medir, conformar, crear, etc. Tiene el poder de crear la ilusión como si fuera la auténtica realidad, velando al ser humano la Verdad, a través de tres poderes: el de velar/ocultar, el de proyectar y finalmente, el de revelar; el mito de la caverna tiene resonancias con la idea de māyā.

mazmorreo

Dícese de un término de uso coloquial para referirse a un tipo de juego, con múltiples variedades, que en líneas generales los jugadores interpretan un rol de un personaje dentro del mundo de la fantasía épica, y juntos crean un grupo de aventureros, en busca de gloria, riqueza, conocimiento y en el que para ello exploran ciudades, reinos, estados y por supuesto, mazmorras.

me lo dices o me lo cuentas

Dícese de una expresión que se utiliza como respuesta irónica cuando alguien cuenta que le ha pasado algún suceso, y que lo expresa como una cosa novedosa y sorprendente, cuando en realidad sabe que ya le ha pasado a oyente antes.

me lo ha dicho un pajarito

Expresión coloquial que se usa para encubrir, de forma jocosa, el conocimiento o información de alguna noticia o situación que se ha recibido de modo confidencial.

meritopía

Utopía en la que la meritocracia se lleva al extremo, donde los/as conciudadanos/as se basan en el mérito de cada persona para valorar su valor en la sociedad, formando una estructura piramidal en los que los más meritorios acceden a los puestos de mando.

metabolimetría

Dícese de la medición del metabolismo basal.

metalero

3. Dícese de manera coloquial, para referirse a una persona que es muy aficionada a la música heavy metal.

metronauta

Dícese de la persona cuyo medio de transporte principal es el metro, que es un tipo de transporte subterráneo similar al tren, que se da en la mayoría de las grandes ciudades.

milenarismo bíblico

Milenarismo bíblico tiene su base en numerosos textos del A. Testamento y también en el nuevo; es una idea escatológica ligada a la doctrina de la nueva llegada de Cristo para implantar su reino y su justicia mediante el Juicio Final, que fue interpretada como un acontecimiento que ocurriría en el año mil, en plena edad media y esta interpretación milenarista tan literal fue condenada por la Iglesia católica, de la que surgieron movimientos con exigencias de justicia social aplicado al pueblo cristiano, surgiendo las llamadas "herejías" como los cátaros, bogomilistas y albigenses.

misticismo

El misticismo es el arte de la unión con la Realidad. El místico/a es la persona que bien alcanzó esa unión, o bien

busca alcanzarla.

misticosofía

Literalmente "conocimiento de la mística" o "conocimiento místico" dicese del modo de pensamiento el cual donde procede su sabiduría es a través de un conocimiento experimental y no especulativo ni deductivo, sino inmediato, a través de diferentes medios filosóficos y espirituales. En corrientes filoteístas, supone como objetivo la búsqueda de una unión personal con Dios en la que el sujeto percibe intensamente la presencia divina de manera intelectual, afectiva y fruitiva.

mito de la caverna

Se trata de una alegoría formulada por el filósofo Platón, en la que unos prisioneros, atados con cadenas en una caverna, pasan la vida observando figuras reflejadas proyectada por una luz a sus espaldas, sin saber que esa luz es el Sol y las figuras son sombras de personas libres. La moraleja de esta historia es que aquellos que no conocen la idea de Bien (representado por el Sol) son esclavos que no ven más que sombras proyectadas en una pantalla que no podemos dejar de considerar como la realidad. Al final de la historia, uno de los esclavos se libera y halla la verdad, contempla el sol y se da cuenta que no era libre (tener conocimiento de la Verdad). Decide entonces volver a la caverna y contar la verdad al resto de esclavos, pero estos no le creen y lo matan, queriendo decir así, que o bien la mayoría de nosotros no aceptamos la verdad o bien que esta debe experimentarse individualmente para ser apprehendida.

mixofilia

Dícese del sentimiento de alegría de encontrarse en un entorno distinto o bien de mezclarse con dicho ambiente, sus gentes y cultura.

mixofobia

Es el odio o miedo al diferente o extranjero; al considerarlo enemigo de mezclar y compartir un mismo espacio con gente extranjera.

moísmo

El moísmo es mejor conocido por la idea de amor universal. Según el maestro y fundador del moísmo, Mo-zi, las personas deberían preocuparse por igual por todas las demás personas.

mojo

3. En algunas regiones de España, mojo es una interjección utilizada para llamar al gato.

molar

Verbo muy coloquial, utilizado en España principalmente, que equivale a decir "está bien", "me gusta", "guay" o "chévere". Proviene del caló, el dialecto propio del conocido como pueblo gitano afincado en España.

monoespaciado

En el lenguaje escrito con aparatos electrónicos, como teléfonos móviles, ordenadores/ computadoras, etc. Hacen referencia a la distancia entre cada carácter de una fuente de escritura. Las fuentes monoespaciadas tienen un espaciado constante entre los caracteres que lo componen.

monstruos

Plural de monstruo. Dicese sobre un ser contrario a su naturaleza o especie desmesurada en tamaño y/o fealdad, y que por ello causa extrañeza, rechazo e incluso miedo y horror.

2. Persona muy cruel o malvada.

3. En España, especialmente en Andalucía, se dice con carácter positivo sobre una persona, que muestra una cualidad o actitud sorprendente.

montar la bronca

Locución que expresa a al acto de generar un ambiente de tensión y enfado con el ánimo de enfrentamiento hacia una o varias personas.

moñero

Dícese de un objeto para el cabello. Puede tratarse de una pinza o una cinta elástica, que se emplea para recogerse el cabello en forma de moño.

moonpunk

Subgénero fantástico de estilo futurista basado en la idea de una estética lunar, donde destaca las formas espirales, esferas y figuras circulares o serpenteadas, normalmente con tonalidades frías.

morenizar

Neologismo verbal que describe el acto de ir a tomar el sol, con la intención de tener la piel más oscura (como reacción a la exposición al sol), que se considera más atractivo para muchas personas.

mosquito muerta

Locución que viene a decir de aquellas personas que parecen tranquilas y/o tímidas, pero que dependiendo de la situación, pueden mostrarse como todo lo contrario.

mucho lirili y poco lerele

Expresión coloquial, de origen andaluz aunque expandido sobre todo en España, viene a significar que hay que dejar de hablar y ponerse a actuar.

multidisciplinariedad

Dícese de un conjunto de disciplinas que se abordan al mismo tiempo en una investigación o estudios, pero que no se relacionan estas áreas entre sí ni se integran la unas con las otras, sino trabajando conjuntamente y aportando así, su punto de vista propio y cotejarlo con el resto de disciplinas.

multirreincidencia

Dícese de una circunstancia de especial agravación de un delito, consistente en que al delinquir el acusado ha sido condenado de forma ejecutoria por tres o más delitos del mismo título y naturaleza.

necropompo

Similar al concepto de psicopompo, aunque con un matiz que le diferencia, ya que no solo acompaña a las almas en su camino hacia ultratumba, sino que busca previamente a dichas almas en concreto para, de manera compasiva, ayudarlas facilitar así la tarea al psicopompo y aliviar el sufrimiento del difunto.

nectarívoro

Dícese sobre cualquier animal que se alimenta principal o únicamente del néctar de las flores.

neodarwinismo

Se trata de la teoría sobre la evolución, también conocida como teoría sintética de la evolución, que fusiona la teoría darwinista con las preceptos de la genética. Su principal idea es que las mutaciones y la selección natural se complementan entre sí. Por lo tanto, consideran que no hay proceso de cambio evolutivo por sí solo.

neología

2. Dícese del área que estudia la creación de nuevas palabras, la que ciencia estudia los recientes acontecimientos lingüísticos que se crean en un momento determinado con respecto a la evolución de la lengua viva, donde se ven reflejados los niveles de análisis y descripción de esta. También se conoce como neología al proceso de inventar nuevas voces y que estas comiencen a formar parte del lenguaje común, lo que desencadena su renovación.

neoludita

Dícese de aquellos que se posicionan en contra de la revolución robótica y genética actual, argumentando factores morales y laborales, exigiendo un mayor control del avance de las tecnologías e incluso su paralización. Su nombre proviene de los luditas, que en el s.XIX estuvieron en contra de la revolución industrial.

neomoísmo

Aplicación de la política del Amor Universal a las condiciones del mundo actual, resurgimiento de las propuestas de Mo-Zí.

neoplatonismo

Se trata de una corriente filosófica surgida en Alejandría entre los siglos II y III d. C., que retomó las ideas del platonismo como modelo filosófico, con influencias del estoicismo y otras corrientes del helenismo, a la vez de préstamos de ideas de filosofías orientales conjugando el pensamiento helenístico y platónico con el misticismo y las ideas religiosas de la época.

nihilismo

El nihilismo es una corriente filosófica que sostiene que la vida no tiene un propósito o significado intrínseco. Es decir, que no existen ni valores objetivos ni verdades absolutas, y todo a lo que le damos importancia es en base a creencias aceptadas social y/o individualmente, careciendo de sentido realmente.

nirmanakaya

1. Según el budismo, es el cuerpo "en el que un Buddha o un Bodhisattva aparece en la Tierra", una emanación del Sambogakaya (Cuerpo de Uso Pleno) del Buda.
2. Según la visión esotérica es en verdad alguien un adepto, maestro, un yogi o un estudiante avanzado que durante su vida se ha ganado el derecho de ser un miembro de la Hueste invisible que siempre protege y cuida a la humanidad dentro de los límites kármicos. Confundidos seguido por "Espíritus", Ángeles o el mismísimo Dios, un Nirmanakâya es siempre un protector compasivo, verdaderamente un ángel guardián para quien es digno de su ayuda.

nitaceno

Se trata de un tipo de droga, conocida como droga fránkenstein, que es cuarenta veces más potente que el fentanilo.

nitofilia

Placer o gusto por recrear situaciones irreales o exageradas en la imaginación.

nixfilia

Dícese de sentimiento de atracción y gusto de una persona por la nieve o nevadas.

no dualidad

La "no-dualidad" significa simplemente "no dos" y apunta a la unidad esencial (totalidad, plenitud, unicidad) de la vida, una totalidad que existe aquí y ahora, antes de cualquier aparente separación.

no está el horno para bollos

Expresión que se usa cuando hay tensión en una situación concreta

noeico

Es la denominación del primer periodo geológico del planeta Marte, se calcula que fue hace unos 4,5 y 3,5 miles de millones de años, y en el que hubo mucha agua en su superficie.

ñafrar

Dícese del término sinónimo de hilar.

ñomblón

Dicho de una persona muy gorda y de nalgas grandes.

obelisco

4. Se trata de extraña estructura microscópica recientemente descubierta. Son llamados obeliscos por sus estructuras en forma de varilla, son incluso más pequeños que los virus, pero aún así pueden transmitir instrucciones a las células del cuerpo humano.

obloide

Dícese de la forma tridimensional, que tiene los lados cortos, son paralelos y extremos redondeados, como si estuviera formado por dos hemisferios unidos entre sí por una especie de cilindro corto.

obscuridad

Aunque «obscuridad» es la grafía más cercana a la etimología, hoy es mayoritaria y preferible la simplificada «oscuridad», y viene a significar lo siguiente:

1. Falta de luz para percibir las cosas.
2. Lugar sin luz, o con luz muy escasa.
3. Falta de luz y conocimiento en las facultades intelectuales o espirituales.
4. Falta de claridad en lo escrito o hablado.
5. Carencia de noticias acerca de un hecho o de sus causas y circunstancias.
6. Humildad, bajeza en la condición social, aunque se encuentra en desuso.

oe

Parte de la locución o cántico "oé oé oé que se usa como muestra de alegría y euforia con el que se celebran un buen partido en los campos de fútbol, sobre todo en España . Se afirma que oe podría tener su origen en el euskera hobé, que se puede traducir aproximadamente por "los mejores".

oficialnoicos

Dícese de persona que creen a pie juntillas todo aquello que provenga de los llamados medios de comunicación

oficiales, a pesar de que hay evidencias de que no siempre dicen la verdad o la muestran bajo el prisma de una opinión premeditada. Es similar a lo que sucede con los conspiranoicos, solo que estos les sucede con la conocida "información alternativa" o "extraoficial"

ojímetro

Dícese de la medida tomada a ojo, sin valor real, pero con la referencia del sistema métrico internacional.

ojímetro

Dícese de la capacidad de calcular con rapidez.

ojú

Es una interjección coloquial, cuyo uso y origen es propio de Andalucía, España; viene a expresar asombro, admiración, sorpresa, alegría, etcétera.

oleato

1. En química, es la sal o éster del ácido oleico.
2. Dícese de la mezcla de café con aceite de oliva, que muchas personas están consumiendo actualmente, sus defensores indican que el café puede ayudar como efecto diurético y le da más acidez al estómago junto con el aceite de oliva, que tiene propiedades antioxidantes, antiinflamatorias y que protege el corazón.

oleoteca

Dícese del establecimiento donde se muestra una gran colección y variedades de aceites de oliva y que se pueden adquirir, degustar y que además se hacen también productos como jabones o fragancias.

ombrofobia

Dícese de un fobia muy poco conocida, y que consiste en que las personas que la sufren tienen un miedo irracional a mojarse del agua que proviene de la lluvia.

omen

Dícese de la señal que confirma la certeza de un presagio o augurio.

omfalofobia

Dícese del miedo o repulsión sobre los ombligos, sobre todo el hecho de tocarlos, tanto el suyo como el de otra persona; causa problemas de higiene en la persona dado que no le gusta bañarse muy a menudo para no verse el ombligo.

oncilla

Dícese de un pequeño felino, vive en el continente sudamericano y su pelaje es de color marrón claro dorado con manchas negras bien definidas que se conocen como rosetas. Se alimenta principalmente de roedores, marsupiales pequeños, aves y reptiles.

onirocritico

Dícese de la persona que estudia y valora los sueños y los mundos oníricos, tanto los propios como los ajenos, para darles un significado y sentido, normalmente terapéutico. Pueden ser desde un punto más académico, como la línea de psicología de Freud a otras variantes menos empíricas; en ambos casos se basan en la simbología. Se escribe

correctamente como onirocrítico.

onironauta

De oniro, "sueño" y nauta, navegante; es la persona que viaja y vive constantemente dentro del mundo de los sueños, a través de los sueños lúcidos y otras técnicas.

onironáutica

Ciencia que estudia el mundo de los sueños y la manera de estar consciente en ellos; con diferentes fines, principalmente el terapéutico.

onirosofía

Dícese de una rama del conocimiento basado en la sabiduría de los sueños, su significado, su simbología y a una mayor escala, como la capacidad que tiene el mundo onírico como fuente de información para la humanidad. Engloba muchas corrientes de pensamiento, tan aparentemente dispares como el chamanismo y el psicoanálisis, hasta corrientes que consideran los sueños como dimensiones tan reales como nuestro mundo.

onirotopía

Nombre romántico que se da al lugar donde, a través de los sueños, se conecta el inconsciente individual con el inconsciente colectivo que partimos con toda la humanidad. No es un lugar al uso, pues su dimensiones son cósmicas; onirotopía por tanto es lugar de las capas más inmediatas del inconsciente colectivo, que se muestran y nos conectan a través de los sueños, en la mayoría de las veces con las personas que sentimos más próximas, pero también con otras que en un principio, ni siquiera conocemos y con otros elementos que nos influyen, en nuestras opciones individuales, en temas triviales como las modas y en profundos como las opciones culturales, políticas o espirituales y por tanto en la conciencia general de los seres humanos.

onvre

Dícese de un neologismo, usado sobre todo en las redes sociales, para denominar al tipo de hombre que se cree superior a cualquier mujer por el simple hecho de ser hombre.

orejear

2. RAE: "Se define como el sujetar por las orejas las bestias caballares o mulares para comenzar a domarlas".
3. Sinónimo de dudar, titubear.
4. Escuchar rápidamente algo, especialmente una composición musical.
5. Dícese de una persona que transmite a alguien una información no conocida públicamente pero que es de interés.
6. Tirar de las orejas a una persona.
7. Vigilar a un sospechoso para informar a la policía.

pacifismo absoluto

Se entiende como el tipo de pacifismo que condena y rechaza total y sin paliativos de cualquier tipo de guerra, independientemente de los fines que se pretendan con la misma, ni siquiera de los derechos que se intenten defender o de las razones que se puedan argumentar, aunque sean nobles, para llevarla a cabo.

pacifismo relativo

nos referimos a aquel tipo de pacifismo que entiende que el uso de la fuerza y de la guerra debe reducirse a casos excepcionales, como evitar un genocidio, siendo un punto de vista pacifista más común que el pacifismo absoluto.

padre dominante

Dícese del hombre que ejerce su paternidad desde la contundencia y autoridad levemente excesiva, sin llegar a ejercer el maltrato a sus hijos.

pagar pato

Expresión coloquial que se utiliza para expresar la situación de sufrir un castigo, una culpa o una penalización, que no es merecida por la persona que lo sufre, al no ser el culpable del hecho o de la situación.

paleoantropología

Dícese de la rama de la antropología que centra su estudio de la evolución y el desarrollo humano, en sus diferentes niveles de organización social, a partir del análisis de restos fósiles.

palmista

Dícese de persona que practica la quiromancia o lecturas de la líneas de las manos.

palo santo

1. Guayacán.
2. Dícese de una especie arbórea que, gracias a sus propiedades y aroma característicos, es utilizado a modo de incienso para crear armonía, paz y tranquilidad en los hogares, templos u otros ambientes. Se desarrolla en países como Guatemala, Perú, Ecuador, Honduras, Costa Rica y México.

paniberismo

Se entiende como la corriente ideológica que defiende una mayor colaboración y sin descartar una total integración de aquellos países y pueblos que poseen lenguas ibéricas.

pansofía

Término que significa sabiduría universal, el conocimiento que abarca a todas las cosas que son, tanto según el modo y la manera en que son, tanto esencial como existencialmente y el saber acerca de su fin último. Es por tanto un saber integrador que tiene como característica principal la de involucrar todas las áreas del conocimiento humano y ninguna disciplina humana le es ajena.

pantalonero

1. Pantalonero/ra. Dícese de una persona especialmente dedicada a coser pantalones.
2. Dícese de un tipo de accesorio diseñado específicamente para ordenar pantalones.

pantierno

Conjunción de pan y tierno; tipo de bollería que se encuentra a medio camino entre un bizcocho y el pan común. En España se le conoce como "medianoches".

paperas

Es el nombre coloquial de una enfermedad, de nombre parotiditis, se trata de una infección vírica que afecta a las glándulas salivares llamadas parótidas, las cuales están situadas a ambos lados de la cara y en la parte alta y lateral del cuello. Las paperas dolor e inflamación.

papería

Dícese de un tipo de local comercial especializado en preparar y vender papas.

paradoja de fermi

Se conoce así gracias a Enrico Fermi, que fue un físico italiano que vivió en el siglo pasado. Planteó que, dado la inmensidad del cosmos, cual era el porqué aún no se han dado señales de vida de seres de otros planetas.

participación ciudadana

Se habla de participación ciudadana sobre todo en el ámbito político y de la sociedad civil. Para ello, se requiere de un marco legal y de mecanismos democráticos que den las condiciones necesaria para que la ciudadanía (personas y organizaciones de diversos sectores de la sociedad) mediante diversas propuestas, las hagan llegar a todos los niveles del gobierno, como por ejemplo un referéndum o manifestaciones callejeras.

pasarse tres pueblos

Dícese de la expresión informal que indica exagerar en demasía sobre algo, normalmente sobre una anécdota o historia, aunque se aplica para cualquier asunto.

pasillear

Dícese del neologismo verbal que expresa el deambular por los pasillos, normalmente para entablar conversación con quienes allí se encuentran; se da con frecuencia en ambientes políticos y empresariales. En los infantes, dada su energía e hiperactividad, se aplica para expresar su continuo movimiento de un lado a otro por la casa, habitualmente por los pasillos.

pasmados

Plural de pasmado. Dícese de persona que está atontada, atolondrada, que no llega a comprender o sin saber qué hacer.

pastorcillo

1. Diminutivo de pastor. 2. Dícese del nombre que se da a la figura del pastor en los belenes, en el que se les representan como testigos del nacimiento del niño Jesús.

patafísica

Se escribe realmente como 'Patafísica (apostrofe al principio de la palabra) es como se conoce a la ciencia de lo absurdo, de la

patogenicidad

Dícese de la capacidad de un agente, sea un microorganismo o un virus, para causar una enfermedad en el organismo en el que se hospeda.

patriarcada

Neologismo que está formada a partir de patriarca ('hombre que ejerce la autoridad en una comunidad de personas'). Esta nueva palabra tendría que significar 'frase o acción propia de un patriarca', pero, en el contexto, detrás del verbo producir, y con la acción que producen, nos hace pensar inmediatamente en la palabra arcada ('movimiento violento del estómago que sentimos antes de vomitar').

patriarcado

3. Se define como patriarcado al sistema de organización social en el que los puestos clave de poder (político, económico, religioso y militar) se encuentran, exclusiva o mayoritariamente, en poder de los varones.

payasofía

Dícese de la filosofía vital basada en el Humor y la Risa, que siendo válidos por sí mismos, son en realidad dos subcategorías de un tema más amplio: la Alegría. La Alegría que significa estar en contacto con un panorama más amplio, de estar en un estado de conciencia mayor donde el humor es el vehículo que nos transporta desde un lugar de conciencia estrecha a un lugar de conciencia expandida, y la risa es nuestra reacción a ese proceso que nos deja felices. El payasofo no necesita de ninguna nariz roja (que tampoco se excluye) ni de ningún disfraz para expresar la alegría, que fluye por sí misma y surge en el payasofo de manera espontánea.

pecholobo

Dícese del adjetivo compuesto por <<pecho>> y <<lobo>> que se aplica al tipo de hombre que tiene el pecho peludo, pero que resulta ser atractivo.

pedigüeñería

1. Cualidad de pedigüeño.

Addenda: Se trata de la única palabra que contiene la tilde, el punto, la diéresis y la virgulilla en español.

pejiguero

Pejiguero/a, dícese de adjetivo coloquial que se refiere sobre algo o alguien, como fastidioso, pesado o con ínfulas de persona exigente.